Maïa Mazaurette, la célèbre sex-bloggeuse, a exploré le monde étonnant des sites de rencontre, et nous offre ici le manuel que tous les internautes attendaient. Vous pourrez y découvrir les meilleures astuces pour réussir vos rencontres, les différentes options (sites spécialisés ou non), les tarifs et les petits conseils qui évitent les grosses déceptions : comment rédiger son profil, comment engager la conversation, comment respecter les règles de la politesse geek, comment passer d’une rencontre virtuelle à une rencontre dans la « vraie vie »… Agrémenté de nombreux témoignages, Osez les rencontres sur Internet vous aide à trouver sans risques de nouveaux contacts. Il ne vous manque plus qu’une connexion !

Maïa Mazaurette est spécialiste d’Internet et de sexualité via son blog Sexactu.com. Elle a publié, entre autres : La Revanche du clitoris et Peut-on être romantique en levrette ? à La Musardine, Anti Kamasutra à l’usage des gens normaux (Fluide Glamour) et Dans ton chat (Privé).

introduction

Posons tout de suite la question qui fâche : les rencontres sur Internet sont-elles réservées aux losers ? Aux gens mal dans leur peau, inadaptés socialement, rejetés du jeu de la séduction classique – la drague au bureau, dans les cercles d’amis, en boîte de nuit ? Allez-vous tomber sur un psychopathe ou une folle furieuse si vous cliquez sur « demander un rendez-vous » ? Et si ça marche… franchement, rencontrer quelqu’un sur Internet, n’est-ce pas le comble du banal ?

Vous avez sans doute entendu mille fois ces clichés. Dans l’imaginaire collectif, le web se résume à un monde sans femmes, peuplé d’informaticiens boutonneux pour qui Internet incarne la dernière chance d’avoir un jour une vie sentimentale et sexuelle. Pire, Internet favoriserait une consommation de l’amour façon supermarché, où l’on peut choisir le partenaire idéal sur critères précis, comme on choisirait des cornichons. L’écran permettrait de se retrancher dans un univers virtuel bien pratique, sans risques, purement fantasmatique, jusqu’à un passage au réel forcément décevant.

Manifestement, les plus critiques envers Internet sont ceux qui l’utilisent le moins. On a souvent l’impression que les détracteurs des amours en ligne ont jugé avec un a priori aujourd’hui dépassé. Certes, les clichés ont la peau dure. Mais si tant est qu’Internet ait été le repaire de boutonneux sans vie sociale, cette époque est terminée. Les « geeks », ces crétins du web, ont dix fois plus d’amis que le plus populaire de vos collègues. Les femmes surfent. Même celles qui sont jolies, si si. La multiplication des choix n’entraîne pas obligatoirement une dégradation des rapports humains.

Et puis surtout : les rencontres sur Internet, ça marche. Pas à tous les coups, mais vous connaissez sans doute au moins une personne qui est passée par là. Grand amour, aventure d’une nuit, surprise ou fantasme hyper-codifié – on trouve de tout sur Internet. Mais finalement, ni plus ni moins que dans la réalité. En plus, Internet, ce n’est pas QUE les sites de rencontre. Les modèles classiques font place à des formes plus souples d’interaction : les sites « deuxième génération », les forums et les tchats proposent de nouveaux modes de mise en relation, bien loin des clichés à base de princecharmant.com ou plancul.net. D’ailleurs, parmi les deux cents personnes qui ont bien voulu me raconter leur expérience lors de la rédaction de ce livre, une bonne moitié avait contourné les sites de rencontre. MySpace, Facebook, les jeux en réseau : autant de possibilités pour ceux qui veulent donner un coup de pouce à leur cercle de connaissances sans pour autant franchir le pas des rencontres organisées.

À ce succès s’ajoutent d’incessantes polémiques sur les dangers d’Internet : l’absence de « police du Net », les pédophiles traquant sans relâche les enfants, les escrocs, les failles de sécurité, l’anonymat qui inquiète. Une blague circule pour se moquer de cette tendance à voir le mal partout : « sur Internet, les hommes sont des hommes, les femmes sont des hommes, et les petites filles sont des agents du F.B.I. ». Dans ce guide, je parlerai également des arnaques les plus courantes… sans tomber dans la paranoïa. Oui, les risques existent. Non, Internet n’est pas non plus un nid de psychopathes prêts à vous soutirer votre numéro de carte bleue.

D’ailleurs, qui trouve-t-on sur Internet ? Qui décide de tenter sa chance en ligne ? Les moches et les désespérés, comme on l’entend souvent ? C’est aller un peu vite. Et surtout, c’est négliger plusieurs catégories qui forment le cœur des utilisateurs :

• Les curieux : vous, moi… Même si tout le monde ne l’admet pas, allez, on a tous déjà fantasmé sur des rencontres presque à l’aveugle ! Après tout c’est excitant, surprenant, ça casse la routine. Les plus belles filles peuvent y draguer avec leur cerveau. Les ennuyés du boulot cherchent à passer le temps agréablement. Et pour une fois dans notre société, on a la possibilité de s’extraire de l’omniprésence du corps. Pour peu qu’on n’ait pas mis de photo ou d’avatar dans notre profil, rien n’entrave la découverte purement intellectuelle d’une autre personne. Les règles se cassent. On a la chance d’aborder des âges, des milieux sociaux différents… et tant mieux.

• La jeune génération, pour qui l’exercice est totalement naturel : particulièrement adeptes du tchat et des blogs, les teenagers sont partout. Normal, ils sont tombés dedans quand ils étaient petits.

• Les timides : on peut avoir la trouille des lieux publics, du bafouillement, des rougeurs, de sa voix ou de son physique… et se sentir totalement libéré à l’écrit. Pour les timides, Internet est une libération. Le cap de la rencontre réelle est bien plus facile à aborder quand on s’est déjà un peu raconté. Au pire, la conversation virtuelle aura été un défouloir pour les non-dits, les frustrations, les angoisses. Parfois, on a juste envie d’être écouté.

Témoignage de Nicolas M., 21 ans, étudiant : « Les rencontres par Internet permettent d’esquiver mon problème qui est celui de la rencontre en vrai. Je suis incapable d’aller vers l’autre, je n’imagine pas de motif jugé suffisant pour déranger l’autre (qui ne cherche pas forcément à être abordée). De plus, je peux me montrer plus facilement comme je suis sur Internet. Dans la rue, avec une inconnue, je me recroqueville derrière ma carapace passe-partout où je donne une bonne impression mais où on ne connaît rien de moi. »

• Les alcoophobiques : la plupart des dragues « in real life » (dans la vraie vie) se déroulent autour d’un verre. Dîner, cocktail, boîte de nuit, pot de départ ou célébration au champagne, les occasions ne manquent pas. On s’offre un verre, et rarement de jus d’orange, avant tout le reste. Seulement, en raison de la religion ou d’une condition médicale spécifique, certaines personnes ne peuvent pas, ou ne veulent pas, se confronter à l’alcool. Pour elles, Internet représente un moyen d’entrer en contact sans ébriété « sociale ».

Témoignage de Sarah, 27 ans, à ce sujet :

« On nous encourage à sortir dans les bars. À ceci je réponds : “ah ouais, solution idéale pour attraper du mec bourré qui te perçoit fort différente de ce que tu es, croit que tu t’appelles Jessica alors que non pas du tout, te saoule à te raconter des trucs passionnants mais inintelligibles à 2 cm de ton nez irrémédiablement traumatisé, te vomit sur les pompes (des spartiates, sinon c’est pas marrant) et / ou s’endort sans même te tripoter le téton”. C’est la raison première pour laquelle j’ai choisi Internet comme terrain de chasse : parler avec des hommes a priori sobres (au pire, s’ils sont d’assidus consommateurs d’alcool, ils l’indiquent dans leur profil ou bien te le font savoir rapidement). Car rencontrer des gens en société implique bien souvent de sortir dans des fêtes ou des bars / boîtes, et la coutume veut qu’on s’y bourre la gueule. »

• Les fantasmeurs… Et tous ceux, et toutes celles, qui rêvent d’une pratique bien particulière, difficilement accessible, soit par sa rareté, soit parce qu’elle nécessite une autre personne que son conjoint, soit parce qu’elle demande une certaine mise en scène. On peut avoir envie d’un adultère sans conséquences autant que d’une maîtresse du bondage. On peut être fétichiste et vouloir partager sa passion pour les poulpes avec quelqu’un, sans prendre le risque d’être jugé par ses proches.

• Les non-urbains et non-mobiles : facile de dire qu’il « suffit » de sortir pour rencontrer des gens, alors que sortir reste un casse-tête pour toute une frange de la population. On n’a pas tous le permis de conduire ou des transports en commun à disposition. On est peut-être malade, ou scotché à la maison pour veiller sur quelqu’un. Dans énormément de cas différents, Internet rompt l’isolement et offre une nouvelle fenêtre de liberté.

Des exemples comme ceux énumérés ci-dessus, je pourrais en donner encore bien d’autres. Le fait est qu’on trouve de tout sur Internet. Pas forcément l’intégralité de la population, bien sûr, mais un bon échantillon.

Mais tout de même, insisterez-vous peut-être, pourquoi draguer sur le Net ? Pourquoi s’embêter alors que les rues sont pleines d’hommes sexy et de nanas adorables ? Pourquoi passer des heures devant son écran ?

Il y a la force du nombre, tout simplement.

Voici des chiffres de 2007 : « Les nouveaux moyens de communication ne sont pas sans effet sur les rencontres et l’activité sexuelle : 9,6 % des femmes et 13,1 % des hommes (de 18 à 69 ans) se sont déjà connectés à des sites de rencontre sur Internet, et c’est le cas de près d’un tiers des jeunes de 18 à 24 ans. Un homme sur dix, entre 20 et 24 ans, a déjà eu des rapports sexuels avec une personne rencontrée par Internet (6 % des femmes). »1

Voici d’autres chiffres, de 2008 : 60 % des foyers français sont connectés à Internet, et on compte 16 millions d’abonnements haut-débit2.

En 2009, on ne sait pas exactement combien d’adultes se connectent dans l’espoir de rencontrer quelqu’un. Les sites répugnent à donner des chiffres fiables (ils n’ont aucun intérêt à le faire). Tout ce qu’on sait, c’est que nous sommes de plus en plus dépendants d’Internet, et pas seulement pour la séduction. Tout porte à croire que les chiffres ont largement augmenté depuis 2007.

Enfin, voici également quelques statistiques américaines3 qui devraient vous encourager à foncer sur votre ordinateur :

• presque un célibataire américain sur quatre utilise des sites de rencontre,

• 17 % d’entre eux ont transformé cet essai en relation à long terme ou en mariage,

• 92 % des mariés sont heureux, dont 80 % très heureux,

• mais 6 sur 10 ont mis au moins un an à trouver l’âme sœur en ligne,

• au début de leur expérimentation, 65 % étaient nerveux, 55 % sceptiques, 27 % embarrassés…

• mais 84 % ont déjà recommandé à leurs amis ou membres de leur famille les rencontres sur Internet !

La force du nombre, donc. Même en recoupant vos cercles d’amis, même en participant à vingt-cinq clubs de poterie, même en sortant tous les week-ends en discothèque, jamais vous n’aurez accès à un réservoir de partenaires potentiels aussi vaste qu’Internet. Les sites de rencontre sont désormais inséparables de la recherche d’amour. Et honnêtement, ils remplissent un vide que les agences matrimoniales classiques, ou les petites annonces, peinaient à remplir. à l’heure de la mobilité imposée et de la conversation à longue distance, on peut se permettre de trouver l’âme sœur en Australie… ou sur son palier. Oui, bien sûr, ça fait beaucoup. Certains se découragent d’avance. D’autres s’abonnent à tout-va, envoient des centaines de messages ou tentent de rationaliser la drague.

Finalement, il n’y a jamais « une » bonne approche. Seulement quelques pièges à éviter, et quelques conseils pour gagner du temps. Ce sont ces informations pratiques que j’espère partager avec vous dans ce guide.

[1] Enquête « Contexte de la Sexualité en France » menée en 2007 par l’Inserm et l’Ined.

[2] Rapport Giazzi en septembre 2008.

[3] Tirés de Microtrends, par Mark J. Penn, édition Twelve (Hachette), 2007.

1.tour d’horizon des sites de rencontre

Autant être honnête tout de suite : parler de TOUS les sites de rencontre, ça ne sera pas possible. Il y en a des milliers. Les exemples qui vont suivre permettront donc de vous familiariser avec les plus connus et / ou les plus intéressants. Gratuits ou payants, valeurs sûres ou concurrents en pleine ascension, sérieux ou coquins, première ou deuxième génération de sites… Le choix est vaste. Mais les « bons » sites sont, en revanche, peu nombreux.

Les poids lourds : Meetic et Match enfin réunis

Meetic, c’est LE nom que tout le monde connaît au moment d’entrer dans l’univers des sites de rencontre. Créée par Marc Simoncini en 2001, la petite boîte n’en finit plus de grossir – avec ses forces et ses faiblesses. Mais quoi qu’en pensent les déçus (ils sont nombreux), aujourd’hui, Meetic est une référence. En février 2009, son gros concurrent américain Match lui a même cédé la place en Europe, après un rapprochement qui permet à Match de garder son monopole sur les États-Unis (Meetic ayant refusé de répondre à mes questions, même gentilles, il est impossible de savoir si ce rapprochement pourrait à terme fusionner les bases de données).

Meetic se décline désormais en trois versions : classique, affinity, VIP. J’évoquerai la version VIP un peu plus loin, alors commençons par Meetic classique et affinity !

MEETIC « CLASSIQUE »  http://meetic.fr

Le concept : Meetic promet de « belles histoires ». Autant le dire tout de suite, une belle histoire ne peut pas commencer sur une base charnelle… Meetic préserve la morale publique ! Pas de photos indécentes (parfois la modération va loin), pas de petite phrase suggestive. Une utilisatrice raconte qu’elle a eu son profil modéré pour avoir annoncé qu’elle ne croyait pas à la vie commune !

Xia, 22 ans : « J’avais soumis mon profil à la modération de Meetic il y a 3 ans, et mon annonce avait été recalée car je mentionnais que j’étais “coquine”. Étonnant qu’on doive faire abstraction du côté coquin de la séduction sur un site de rencontres qui est voué à des rencontres souvent à but uniquement sexuel… »

Même son de cloche chez Sarah V.B., apprentie paysagiste de 27 ans, célibataire aigrie (c’est elle qui le dit) : « J’ai aussi essayé Meetic, dont le positionnement officiel est la rencontre de qualité avec options mariage heureux, enfants, labrador, monospace et pavillon de banlieue. Las ! Aussi honnête que possible (au seuil du rédhibitoire ^^) j’ai clairement indiqué dans mon profil que je ne croyais pas vraiment en l’amour, que la notion de couple me laissait perplexe et que la vie commune me paraissait suicidaire. J’ai tout simplement été censurée :) Meetic : le gardien des vraies valeurs de Walt Disney… »

La prise en main : simple et efficace. La page se crée rapidement, la modération n’est pas horrible.

Le prix : Seul l’abonnement permet de consulter les profils, lire et répondre aux e-mails reçus – même pour les femmes ! On est là face à la grosse limite des sites connus : l’inscription est gratuite jusqu’au moment où on veut se servir de son compte. Donc d’un côté on est déjà captif, et de l’autre, des gens commencent à nous parler alors qu’on ne peut pas répondre. Ce qui gonfle artificiellement le nombre d’inscrits. Pass six mois : 13 euros par mois. Trois mois : 30 euros. Un mois : 35 euros. Attention (comme sur la plupart des sites), pensez à vous désabonner ! Sinon vous repartez automatiquement au tarif le plus cher.

À recommander : à tout le monde et personne à la fois. Vous trouverez de tout pourvu qu’une apparence de sérieux soit préservée.

À éviter : si vous pensez que vous valez mieux qu’un numéro.

Mon avis : Meetic est victime de son succès – trop de monde, pas de positionnement qui permette de s’y retrouver. Mais bon, c’est la rançon de la gloire. Sans doute les attentes sont‑elles disproportionnées ! Les utilisateurs sont souvent déçus : les femmes se plaignent d’être envahies de messages de personnes ayant mal consulté leur fiche, tandis que les hommes ont le sentiment d’être ignorés. On parle même de complots : des fiches volontairement mises hors-ligne pendant qu’elles se réactualisent, des faux animateurs qui envoient des mails sous le couvert d’être des femmes, etc. Selon une source ayant travaillé pour Meetic, la morale interne est cependant aussi irréprochable que celle demandée aux membres !

MEETIC AFFINITY (ex-ulteem) http://meeticaffi nity.fr

Le concept : l’amour, c’est scientifique ! Alors hop, des éprouvettes, des tests, des calculs, et l’âme sœur est à vous !

La prise en main : aïe. Il faut passer obligatoirement par un test de 20 minutes (c’est long) qui aborde la sexualité, les désirs d’avenir et aussi l’éducation des enfants (même si on n’en veut pas). Ensuite, c’est comme Meetic, plutôt bien pensé. On obtient pour chaque personne intéressée un rapport d’affinités et des pourcentages sur notre compatibilité : vision de la vie à deux, valeurs communes, accord des personnalités.

Les prix : après quinze jours d’inscription passive, j’en étais à 80 messages et 400 hommes intéressés. Mais on ne peut pas voir leur photo sans devenir un membre « privilège » et c’est donc encore une fausse inscription « gratuite ». Abonnements : 30 euros pour six mois, 40 euros pour trois mois, 20 euros pour douze mois (oui, dans cet ordre).

À recommander : aux fanatiques des statistiques qui veulent une rencontre sous contrôle.

À éviter : à tous ceux qui pensent que non, vraiment, un questionnaire ne permet pas de se faire une idée de la personnalité de quelqu’un, avec toutes les nuances que cela implique. En général, si vous aimez les surprises, passez votre chemin !

Mon avis : après tout, pourquoi pas ? Mais il faut garder en tête qu’aujourd’hui, Meetic n’est plus seul sur le marché – franchement, vous auriez tort de ne pas aller voir ailleurs si l’herbe est plus verte. En effet, après un pic d’intérêt en 2005-2006 selon GoogleTrends, Meetic est actuellement en perte de vitesse (moitié moins de recherches Google, or Google est de très loin le principal moteur de recherche).

MATCH www.match.com

Le concept : Votre cœur fait boum ! (Il va exploser ?) Comme Meetic, Match est positionné sur le créneau des rencontres sérieuses. On y affiche tranquillement 15 millions d’inscrits (ça ne veut rien dire) mais 5 millions d’utilisateurs (hein ?), et 5 autres millions qui auraient trouvé l’âme sœur l’an dernier !

L’interface : Ouh là là ! Des hauts et des bas ! Match possède la meilleure interface de recherche, parce qu’elle permet de cerner en une seule page les photos des personnes qui nous intéressent, leur âge, leur profession, leur lieu de résidence et les premières lignes de leur profil, sans avoir à cliquer dix mille fois. C’est tout bête mais c’est ce qu’on attend d’un site de rencontre. En revanche, pour l’acceptation du profil, c’est le grand délire avec des accès différents selon… le navigateur1.

Les prix : Gratuit pour les femmes jusqu’à la fin 2009 (par « respect », hum). Pour les hommes, 30 euros pour un mois, 60 euros pour trois mois, 100 euros pour six mois… le site dédramatise en expliquant que l’amour n’a pas de prix et que, de toute façon, un restaurant coûte cher (info capitale : draguer sur Internet n’empêche pas d’aller au restaurant, bien au contraire, donc gardez en tête que cet argent ne remplace rien, il s’additionne !).

À recommander : à une clientèle internationale, parce que Match, c’est tout de même plus de quarante pays. Le site a l’air vraiment bien fréquenté. Et la modération, même quand elle se révèle absurde, est beaucoup plus rapide que sur Meetic.

À éviter : si vous êtes du genre à vous énerver. Suite à la création de mon compte, j’ai reçu trois e-mails simultanés : mon profil était accepté, mon profil n’était pas accepté, et ma photo (un simple portrait pris en vacances) présentait « des éléments non-acceptables comme des images copyright, des animaux morts, des informations de contact, ou des armes ». Par ailleurs, mon avatar cherchant à tomber amoureuse « pour six mois ou pour toujours » a été jugé trop frivole… Comme sur Meetic, on ne plaisante pas avec les relations sérieuses !

Mon avis : Un certain flou artistique entourant la fusion de Match et Meetic me pousse à vous inciter à la prudence. Que va devenir ce site en Europe ? On y trouve par exemple Match Affinity, dont la page d’accueil est la même que celle de Meetic Affinity ! Pour l’instant, c’est trouble.

Les concurrents directs : Easyflirt et Parship

Depuis que Meetic surfe en bourse sur des millions de dollars, tout le monde se rue sur la rencontre en ligne. Les concurrents ont les dents longues et voudraient bien prendre la place du calife… Ce n’est pas encore fait. Loin de là.

EASYFLIRT www.easyflirt.com

Le concept : Contrairement à ce que le nom laisse entendre, le site n’est pas tellement simple… mais il autorise vraiment le flirt. Easyflirt affiche fièrement ses 17 millions et demi d’inscrits, dont 120 000 inscrits rien que durant la semaine pendant laquelle ces lignes sont écrites – mais rien ne garantit la véracité de ces chiffres, d’autant que le formulaire de contact ne fonctionnait pas pendant mon enquête.

Le design : redoutablement laid.

La prise en main : Créer son profil prend deux minutes (on peut évidemment y passer plus longtemps, mais sans obligation). Pas de psycho-tests, beaucoup de publicités, pour un site assez « lourd ». Le signe du zodiaque apparaît obligatoirement, ce qui semble toujours étrange (dans « religion », on peut spécifier qu’on est athée : pourquoi faudrait-il afficher par défaut une croyance magique dans le zodiaque ?).

Les prix : Le site propose un unique forfait dont le tarif décroît si vous vous abonnez plus longtemps (30 euros pour un mois, 35 euros pour deux mois et 18 euros mensuels pour six mois). Cette formule donne accès à une recherche illimitée… mais pour les femmes, c’est gratuit !

À recommander : pour les flirteurs ! Ici, personne ne nous demande de faire preuve d’une morale irréprochable et d’avoir acheté les alliances. On peut choisir si on veut une relation à court ou long terme et, ô miracle !, on peut même être bi.

À éviter : si on déteste le rose et les pages pleines de fouillis…

Mon avis : très bien pour les filles qui ne veulent pas se prendre la tête. Beaucoup de messages reçus mais dans des proportions humaines, une population sympa et qui évite les mails à la chaîne. Avec une interface mieux pensée, Easyflirt pourrait jouer dans la cour des grands. Notons qu’Easyflirt propose aussi Carasexe.com pour ceux qui veulent quelque chose de plus olé olé.

PARSHIP http://parship.fr

Le concept : Parship est le diminutif de Parnership (partenariat). On y affiche 51 % de femmes, 38 % de satisfaits, et une méthode basée sur les affinités. Ce site allemand a fait ses débuts en France en 2005 et depuis, semble ne jamais avoir franchement décollé.

L’interface : sobre et sérieuse. À tel point qu’on ne choisit pas un pseudo : au contraire, on se retrouve avec… un « code » en guise d’identifiant ! Pas très sexy mais ce système permet un anonymat parfait. Les photos elles-mêmes ne sont pas dévoilées sans votre autorisation.

La prise en main : on ne plaisante pas ! Une trentaine de questions sont posées à l’inscription, qui demandent un gros investissement de temps (vingt minutes), avec des interrogations fondamentales façon psychanalyse : expliquer ce qu’évoque une image ou choisir si on préfère des ronds ou des carrés. Tout cela sert à créer un algorithme qui permettra de chercher les personnes vous correspondant le mieux (comme sur Meetic Affinity). Suite à cette procédure, on peut envoyer des badinages ou des clins d’œil, mais pas plus.

Les prix : 50 euros par mois pour l’abonnement minimal de trois mois (comment ça, vous avez dit « aïe » ?), 30 euros par mois pour six mois, 25 euros par mois pour douze mois.

À recommander : si vous avez quarante ans et plus, ainsi qu’un bon niveau social (vous trouverez de la publicité pour Parship notamment sur le site du journal Le Monde). Et si vous avez besoin de vous cacher à tout prix.

À éviter : si vous manquez d’argent et si vous cherchez une grosse base d’utilisateurs.

Mon avis : honnêtement, c’est trop cher.

Rencontres par affinités culturelles : pointscommuns.com

POINTSCOMMUNS.COM www.pointscommuns.com

Le concept : Pourquoi choisir votre partenaire sur de bêtes considérations géographiques quand ce qui vous intéresse vraiment, c’est qu’il soit fan de Truffaut et qu’il lise des bouquins sans images ? Pour les têtes bien pleines qui considèrent les goûts culturels comme leur priorité, pointscommuns.com sera le site le plus approprié. Adieu les psycho-tests : ici, on parle des bouquins qu’on aime ou des films qu’on adore.

L’interface : bordélique. On imagine que c’est la beauté intérieure qui compte mais là, franchement, en 2010, il faut faire un effort de packaging.

Le prix : L’inscription est gratuite et, comme de coutume, ne sert à rien (pas moyen de lire les messages ou d’en envoyer ; on peut publier trois photos mais pas voir celles des autres ; on subit les espaces publicitaires, bref, que du bonheur !). Deux abonnements permettent d’utiliser le site : un standard (20 euros pour un mois, 15 pour trois mois, 13 pour six mois, 10 pour un an) et un premium (35 euros pour un mois, 30 pour trois mois, 24 pour six mois et 18 pour un an). Quelle différence ? L’abonnement standard permet d’utiliser tout le site, mais seul l’abonnement premium permet de contacter ceux qui se sont inscrits gratuitement (ils accèdent ainsi à une plus large base de données, mais qui sera sans doute moins impliquée).

Ambiance : très Télérama (« et toi, t’as aimé le Riad Sattouf ? »).

À recommander : aux intellos trentenaires ! D’ailleurs quand vous vous abonnez, vous recevez des numéros gratuits de Technikart et Philosophie Magazine, ainsi qu’un bon d’achat pour la librairie en ligne alapage.com.

À éviter : si vous écrivez avec plein de fautes.Ou si vous n’aimez ni le cinéma, ni la musique, ni la lecture, ni les médias (mais là vous abusez, franchement).

Mon avis : c’est une excellente idée avec une réalisation malheureusement pas au niveau, du coup, 20 euros par mois, ça paraît un peu cher.

Rencontres gratuites : OkCupid ou Badoo

OKCUPID  www.okcupid.com

Le concept : une communauté généraliste en apparence mais à l’usage, clairement orientée vers la drague. On y trouve des gens d’un peu partout, dans une ambiance bon enfant, colorée et décontractée.

L’interface : simple et… en anglais. Mais avec mon profil français, j’ai surtout reçu des messages en français ! Pas de réel souci de langue, donc : pour peu que vous maîtrisiez les rudiments de l’anglais, ce sera largement suffisant.

La prise en main : La communauté est accueillante, les tchats sont faciles d’accès, le seul problème finalement, c’est qu’on ne peut pas naviguer entre les e-mails (il faut repasser par la boîte de réception, ce qui est franchement ennuyeux). En plus de plein d’applications marrantes et chronophages, on peut (ou pas) répondre à des questionnaires portant sur des sujets importants comme la pratique religieuse, l’avortement, la fidélité, la valeur d’une promesse ou… le rasage des jambes. Mes résultats avec un profil passif : une quinzaine de messages en 48 heures.

Mon avis : vous parlez un peu anglais ? Franchement, allez-y : même si vous ne vous y retrouvez pas, vous n’avez rien à perdre. Attention cependant si vous vivez dans une petite ville, OkCupid manque de choix pour la France. C’est bien dommage.

Témoignage de Muscarii, une adepte : « OkCupid, c’est plus une communauté ouverte à la rencontre au sens large du terme qu’un classique site de rencontre, même si depuis que j’ai annoncé sur mon profil que je n’étais plus célibataire j’ai nettement moins de messages ! On se salue, on apprend à se connaître, ça peut dragouiller ou pas. L’ensemble du site est rédigé de manière assez peu conventionnelle, c’est plein d’humour et de points d’exclamation… Membres cosmopolites relativement âgés (25-55), anglophones ce qui implique que les membres français sont en général CSP+ et Bac+2/3 (vu le niveau général des Français en langues étrangères). Le site fonctionne à certains égards comme un Facebook (applications / tests dont on partage / compare les résultats), à d’autres comme un site de rencontre pur avec test, etc… Attention au moteur de recherche pour trouver des profils compatibles qui marche plus ou moins bien : j’ai eu l’honneur de me voir proposer de découvrir mon propre profil… Effectivement, difficile de trouver plus compatible ! »

BADOO www.badoo.com

Le concept : des rencontres amicales ou sentimentales, axées sur les activités faites en commun. On complète la phrase « je veux… » (manger une glace, trouver l’homme de ma vie, faire un câlin) et on prie pour attirer l’attention ! Lancé en 2006, le site affiche 44 millions d’inscrits à travers une multitude de pays, avec une version française tout à fait honnête.

Le design : dépouillé tendance monacal. Ô joie !, pas de publicité !

L’interface : simple et efficace. On accède rapidement à une liste de personnes et à leurs intérêts, un bouton rouge facilite l’accès au tchat en embrayant le contact à notre place (« salut, tu sais où est la place rouge ? » ou « pourquoi je perds toujours mon agrafeuse ? »). La navigation entre les différentes discussions est facile, ce qui épargne un temps fou. Attention, le site insiste très lourdement pour inviter tous vos amis en envoyant un e-mail automatique à vos répertoires d’adresses e-mails. Ne le faites pas, ça pourrait être considéré comme impoli (si vous voulez inviter vos amis, un message personnalisé sera beaucoup plus humain).

À recommander : à ceux qui ne parlent pas un mot d’anglais et qui veulent quand même rencontrer gratuitement des gens.

À éviter : si une communauté un peu jeune, et parfois pas bien maligne, vous rebute.

Mon avis : si vous parlez anglais, filez sur OkCupid, mieux sous tous rapports, et où personne ne vous spamme avec des questions amusantes mais impersonnelles. C’est toute la différence entre recevoir un message pré-enregistré et une accroche vraiment individuelle. Ensuite, il y a certainement de quoi nouer des contacts… mais sans miser sur un profil passif.

Le challenger qui monte : adopteunmec.fr !

ADOPTEUNMEC.FR www.adopteunmec.com

Le concept : « Des hommes-objets à câliner ». Beaucoup d’humour dans la présentation de ce site incroyablement populaire auprès des 20-30 ans ! Et surtout, un système de supermarché qui renverse les rôles traditionnels. Ici, les filles sont censées faire le premier pas : à elles d’établir une liste de shopping de petits copains (« je voudrais un informaticien blond avec un poney »), à elles encore de mettre les mecs dans leur caddie ou d’opter pour les spécimens en promo, tombés du camion, ou encore les produits régionaux.

L’historique par Simon Durning, le responsable com’ : « Le site est né suite à un jour de l’an (2007) un peu arrosé chez mes deux patrons. Des copines à eux étaient restées discuter, et parlaient de sites de rencontre pour dire que c’était désagréable pour une fille (harcelée de message, pas tous glamour…). Donc l’idée c’était de faire un site différent (un peu plus fun si possible) où elles se sentiraient à l’aise.

Contrairement à ce qu’on pourrait croire, AdopteUnMec n’est pas qu’un site de rencontre de cul. Ce n’est pas non plus un site de rencontre uniquement sérieuse. On a de tout (plans cul, histoires courtes, mariages, bébés…). Après forcément, on a une cible un peu jeune donc ça papillonne beaucoup, mais une fois qu’on fait la bonne rencontre on est très content et souvent on s’y tient un bout de temps. »

L’interface : le design est joli, tout en noir et rose. La prise en main est facile. Ironiquement, les photos des hommes apparaissent comme sur le logiciel de musique iTunes, renforçant l’idée de shopping.

Le prix : gratuit pour les filles, et gratuit pour les garçons en grande partie. Abonnements : deux pass valables pour trois mois. « Priority » à 15 euros par mois : 150 « charmes » supplémentaires pour solliciter l’attention des filles (sinon c’est cinq par jour), connexion prioritaire au tchat en soirée. VIP unlimited pour 30 euros par mois : pareil + « charmes » à volonté, visibilité accrue, satisfait ou remboursé.

Dans les faits : ce sont (essentiellement) les hommes qui font le premier pas. Ils envoient des « charmes » (comme le poke sur Facebook, le flash sur Meetic ou le wizz sur Windows Live Messenger, il s’agit juste d’attirer l’attention de quelqu’un), et la fille doit ensuite accepter ou non de leur parler. Avantage non négligeable : en triant ceux qui ont le droit de nous aborder, on réduit le nombre de messages reçus… et on a le temps de les lire. En revanche, pensez à rester en ligne autant que possible (ou à garder un onglet ouvert dans votre navigateur) : après un mois sans connexion, j’avais reçu trois messages… soit autant qu’en cinq minutes en étant connectée.

Ambiance : légère, sympa, marrante.

À recommander : si vous avez de l’humour. Lu sur la partie « filles » du site : « Ils réagissent comme des robots : soyez sexy. Faites-les parler d’eux : flattez leur ego. La concurrence est féroce : soyez pire. »

À éviter : si vous cherchez quelqu’un de plus de quarante ans ! Attention aussi au tchat, qui a ses humeurs (certains utilisateurs ont décidé de carrément faire une croix dessus).

Mon avis : Une trentaine de contacts en 48 heures, et un gros succès auprès de mes témoins – pas mal du tout ! Les hommes sont adorables et dotés d’un cerveau, les femmes ne sont pas en reste. Honnêtement, ça fait du bien. Pourvu que le bon esprit perdure avec l’augmentation du nombre de membres…

Les sites « seconde génération » centrés sur la géographie : Aka-Aki

AKA-AKI www.aka-aki.com

Pourquoi aller rencontrer quelqu’un au bout du monde alors qu’on voudrait juste partager un café dans cinq minutes ? Grâce à nos téléphones portables, nous pouvons désormais être pistés un peu partout, et savoir si ce beau jeune homme là-bas aime plutôt le rock ou la techno. Nous pouvons surveiller nos amis (Google Latitude). Nous pouvons même essayer de retrouver notre coup de foudre du café d’en face (sur Yuback). Un petit test avec Aka-Aki, pour l’instant et de loin le plus abouti !

Le concept : youpi, soyons tous amis ! Communiquons ! Rencontrons-nous ! Beau succès pour ce système allemand qui se télécharge gratuitement sur votre téléphone et qui, pour peu que vous ayez Internet, vous géolocalise. Un peu d’ambiance Twitter, un peu de réseau Facebook, et c’est parti : votre téléphone vous dit quand un autre membre se trouve à faible distance – ensuite, vous pouvez lui envoyer un message, ou l’ajouter comme ami, ou voir ce qu’il aime dans la vie grâce à un système de stickers qui vous étiquette selon vos goûts.

L’interface : simple, pratique et jolie. Une fois qu’on a compris le système des stickers, il ne reste plus qu’à jeter un œil sur notre téléphone pour joindre d’autres adeptes. Par contre, difficile de connaître des choses aussi essentielles que l’âge ou la profession des personnes proches de vous… pour cela, il faudra leur envoyer un message !

La prise en main : rencontrer quelqu’un devient franchement « trop » facile. On regarde qui est connecté autour de soi, on ajoute comme amis les plus sympas, en deux jours on se fait de nouvelles connaissances. à cause de la géolocalisation, on ne se retrouve jamais enfouie sous les demandes : cette fois c’est du concret !

Le prix : gratuit ! Hé oui, intégralement gratuit.

À recommander : à ceux qui n’ont pas peur d’être tracés sur Internet. Depuis sa sortie, Aka-Aki fait peur aux défenseurs des libertés. Personne ne vous force à vous inscrire, mais tout de même, Big Brother est-il si loin ?

À éviter : si vous vivez dans une petite ville. Le système commence tout doucement à se faire connaître et malgré pas mal d’inscrits en France, il est pour l’instant surtout connu en Allemagne. En même temps, ça évite le côté supermarché d’un Meetic.

Les sites « seconde génération » pour organiser nos rendez-vous : YesOrNow et Younco

YESORNOW www.yesornow.com

Nouveau venu dans le monde impitoyable des rencontres en ligne, YesOrNow a le mérite de bousculer les vieux schémas en proposant de passer le plus vite possible… au restaurant ! Plus question de passer des mois derrière son écran. Mieux encore, ce concept est l’œuvre d’anciens membres de Datingwatch.org, spécialisés dans les arnaques des sites de rencontre ! Un acteur à suivre, donc, qui ouvre à peine ses portes quand ces lignes sont écrites.

Youri Regnier, le fondateur, raconte la genèse de cette idée : « Nous avons écouté beaucoup de témoignages de personnes utilisant ou non les sites de rencontre, et nous en sommes arrivés à une conclusion simple : un service de rencontre doit pouvoir proposer aux célibataires de se rencontrer réellement et rapidement. Car la principale problématique des sites de rencontre réside dans son caractère virtuel. Les personnes passent des heures derrière un écran en fantasmant à l’idée d’une rencontre incertaine. Et quand arrive enfin la rencontre, la déception est souvent au rendez-vous.

D’où l’idée de YesOrNow et le principe d’organisation de rendez-vous pour les célibataires. Il est important pour nous d’offrir un réel service aux personnes et non simplement l’accès à une base de données. D’autre part, nous nous refusons à un marketing mielleux promettant l’âme sœur. Les seules promesses formulées sur YesOrNow sont celles que nous pouvons tenir. Et nous mettons en avant le côte fun de pouvoir rencontrer une personne dès le soir même.

Je dirai que nous sommes un site de rencontre “deuxième génération”. La première génération, ce sont les sites de rencontre traditionnels dont le modèle est à peu de choses près le même depuis l’arrivée d’Internet : accès à une base de données et fonctions de communication payantes. 

Les sites de rencontre “deuxième génération” sont, au contraire, fondés sur la rencontre “In Real Life”. YesOrNow en fait partie. Il est temps de revenir aux fondamentaux : la rencontre en chair et en os. Après, c’est la notion de service qui pourra distinguer les acteurs. Chez YesOrNow, on aime se considérer comme une conciergerie pour célibataires. Les solos indiquent leurs disponibilités et qui ils aimeraient rencontrer et on s’occupe de leur réserver une table dans un bar près de chez eux. » 

YOUNCO www.younco.com

Même idée. Vous annoncez vos disponibilités (le site propose les vendredis, samedis et dimanches soirs), et si à 19 heures trois garçons et trois filles de votre âge sont dispo, le site réserve un restaurant pour 21 heures. Comptez entre 20 et 40 euros pour le restaurant, plus 5 euros de frais pour le site. Et là c’est vraiment le saut dans l’inconnu : il n’y a pas de sélection, vous pouvez tomber sur n’importe qui !

Les sites VIP ou fonctionnant par cooptation

Pourquoi s’embêter à fréquenter la plèbe alors que vous êtes l’heureux propriétaire d’un yacht à Saint-Tropez ?2 Autant filer directement vers une clientèle haut-de-gamme, non ? Bof. Les véritables sites haut-de-gamme n’existent pas encore, sauf si l’on considère que la moindre quadra divorcée de Neuilly devient par miracle une « VIP ». Quant à y rencontrer Isabelle Adjani ou Jean Dujardin, euh, vous croyez au père Noël ?

MEETIC VIP  www.meeticvip.fr

Le concept : « Chez Meetic, on estime que la population des VIP, noyée dans la masse, représente 10 % à 15 % du total des inscrits3 ». Il faut donc les mettre en contact, de peur qu’ils se rendent compte que le monde est rempli de prolétaires à ventre non-plat !

La prise en main : Sur Meetic, on interdit aux gens même très vaguement intéressés par le sexe de chercher une relation sérieuse. Bon et bien, sur Meetic VIP, un profil d’écrivain est refusé mais son alter ego bossant dans la pub est accueilli à bras ouverts. Décidément, nous n’avons pas les mêmes valeurs ! Faute de trouver l’élite culturelle sur Meetic VIP (ou Attractive World, d’ailleurs), vous pourrez certainement agrandir votre cercle de connaissances dans le marketing, la com’ ou l’événementiel. Bon, chacun son truc.

Le prix : gratuit au début, suite à quoi vous devrez payer un pass de trois mois au prix de 80 euros par mois (ah oui, quand on est VIP, on paye), à quoi s’ajoute de la publicité sur le site grâce à / à cause de nombreux partenariats.

À recommander : si vous avez trop d’argent et que vous rêvez d’un pavillon à Neuilly, ambiance BCBG. Mais aussi, mine de rien, si vous voulez faire votre choix sur un site encore à taille humaine, où l’équilibre hommes-femmes est quasiment respecté, et où les trentenaires sont la classe d’âge la plus représentée.

À éviter : si pour vous, VIP signifie « very important person » (very important en-dehors du conseil d’administration de la scierie du coin, j’entends).

Mon avis : Franchement, côté positionnement, il y a de quoi rire. Mais ce serait oublier que sur Meetic VIP, mon profil masculin a obtenu un joli taux de réponse, preuve que les filles sont vraiment disponibles, et qu’en quelques essais bien ciblés, on peut faire une rencontre en 24h chrono. Paradoxalement, Meetic VIP devient intéressant dès qu’on fait une croix sur le VIP.

ATTRACTIVE WORLD  www.attractiveworld.net

Le concept : des gens jeunes, beaux et intelligents qui vous accepteront dans leur communauté si vous êtes jeune, beau et intelligent. Enfin, si vos chevilles passent encore la porte.

Les prix : un peu moins cher que Meetic VIP, le site est devenu payant en août 2009 (les tarifs varient selon qu’on soit un homme ou une femme, parrainé(e) ou non – mais quoi qu’il arrive, si vous êtes un homme, vous ne vous en tirerez pas à moins de 45 euros). Une fois encore, vous aurez droit à de la publicité (pour des ventes privées, du coaching à domicile… le ciblage en dit long) et à des partenariats dans la partie « privilège » (par exemple pour des services bancaires).

La prise en main : Pendant l’inscription, j’apprends que seuls 27 % des derniers prétendants ont été acceptés : suspense, serai-je assez bien pour eux ? Finalement, ça passe (contrairement à Meetic VIP où j’ai été obligée de me faire aider par des amis plus VIP que moi). Une fois le test initial surmonté, on découvre d’excellentes idées. Les membres peuvent proposer des événements, ce qui permet de se retrouver à un dîner, à un concert ou à une expo. Bonne idée pour des rencontres sans pression ! Autre astuce bien pensée : les gens dont c’est l’anniversaire apparaissent dans un cadre sur la page d’accueil (je vous recommande de prétendre toujours, sur n’importe quel site, que votre anniversaire tombe le lendemain de votre inscription). Ceci étant trop beau, notons qu’on ne peut pas naviguer de message en message sans repasser par sa boîte de réception, ce qui mérite la pendaison.

À recommander : quand vous cherchez quelqu’un appartenant strictement à votre milieu social jeune-beau-intelligent-un chouïa prétentieux.

À éviter : quand on cherche un supplément d’âme, qui ne s’enseigne pas en école de commerce. Rares sont les e-mails reçus dépassant une ligne, et on semble s’investir sur Attractive World de manière assez minimale.

Mon avis : bof. Sur la liste des derniers inscrits, environ les trois-quarts sont des hommes. On y croise des mannequins qui font de la finance (moui moui) et personnellement, je préfère les univers décloisonnés – c’est quand même l’intérêt d’Internet.

Rencontres spécifiques : la drague gay et lesbienne

Je ne décrirai pas ici dans le détail les sites de rencontre gay et lesbiennes, parce que l’immense majorité des sites déjà cités permet de faire connaissance avec des personnes de son sexe (et c’est la moindre des choses). Seuls les bi restent oubliés : ils peuvent tenter Biway.net (interface antique, mais chez les concurrents c’est pire) ou se créer deux comptes sur les sites « classiques ».

Pour les lesbiennes, pas beaucoup de choix en dehors de LpourL.com et de ResoF. Des sites archi-simples, que je ne peux pas vraiment recommander. En cherchant une copine sur ResoF, n’importe où en France et de 18 à 99 ans (je ne suis pas difficile), on ne m’a proposé que 400 filles… Autant aller sur Barbieturix.com et attendre les soirées clubbing sympas.

Côté mecs, les copains gay me recommandent RezoG (qui permet de choisir entre rencontres soft ou sexe, au moins les choses sont claires), Za-gay pour les plus jeunes (et aussi pour les filles), Cleargay et Livemec pour les plans sexe.

Chaak, 21 ans, étudiant en sciences politiques, célibataire non-endurci, nous apporte ses lumières : « Encore mineur, j’allais sur Sortirensemble.com. C’était pas mal, jusqu’à ce que je me rende compte qu’après la vingtaine passée, mon compte était toujours validé (même si j’avais moi-même demandé la résiliation…). Normal que des vieux soit encore présents alors qu’il est en principe interdit aux majeurs.

Ensuite, j’ai testé Rezog.com, qui est largement “approvisionné” [on reprend en effet les termes commerciaux]. Le souci principal, c’est que depuis un an, il est devenu contraignant : sans être membre et payer cher, tu ne peux parler qu’aux profils-membres en heures pleines (après 20h, avant minuit – sauf dimanche ou c’est 13h-minuit).

Et enfin Za-gay.org. Personnellement, j’ai peu aimé la plateforme. Ensuite, j’ai fini par adopter la stratégie de me focaliser sur un seul site (au final, rezog, me couchant tard, c’est jouable), car sinon je me retrouvais toujours avec les mêmes personnes sur les autres. Barbant. »

Rencontres spécifiques : la drague chrétienne, musulmane, sportive…

Il existe des solutions de niche pour absolument tout le monde. Vous êtes séropositif ? Pas de problème. Végétarien ? Pas de souci. On va trouver ce qu’il vous faut, et si ça n’existe pas, quelqu’un le créera bientôt (si vous ne le faites pas de votre côté) ! N’oubliez pas que cette liste n’est pas exhaustive, et ne pourra jamais l’être – le monde des sites de rencontre bouge trop vite. Si votre exigence personnelle ne se trouve pas dans les lignes suivantes, passez par Google et complétez la liste !

Pour de l’adultère uniquement :

http://www.firstaffair.fr/

http://de5a7.com/

http://gleeden.com/

Pour les divorcés et monoparents :

http://www.divorceoumonop.com/

Pour trouver son fuck-friend :

http://www.sexfriend.fr/

Pour le speed-dating :

http://www.softdating.com/

http://www.selectperfect.com/

Pour draguer avec un détecteur à célibataire :

http://www.myzoda.com/

Pour dévoiler votre amour :

http://www.samesecret.com/

Pour les handicapés (et ceux qui les aiment !) :

http://www.handistory.com/

Pour les chrétiens (et donc pour les hétéros et le mariage, aucun site ne proposant à ma connaissance de coups d’un soir enchaînés sur messe dominicale) :

http://www.theotokos.fr/

http://www.mariage-chretien.com/ (payant après inscription)

http://www.iktoos.com/

Pour les chrétiens gay, un site en anglais seulement :

http://www.rainbowchristians.com/

Pour les Juifs :

http://www.jdream.fr/

http://www.leakir.fr/

Pour les Musulmans :

http://www.muslima.com/

http://www.rencontres-musulmanes.com/

Pour les Bouddhistes :

http://www.rencontresbouddhistes.com/

Pour les amours bio :

http://www.amours-bio.com/ (pour les végétariens et adeptes du développement personnel)

Pour les amoureux des chiens :

http://www.rencontremonchien.com/

Pour les amoureux des câlins :

http://www.affection.org/ (interface antique, très très très fleur bleue)

Pour les accros au zodiaque :

http://www.astraction.com/

http://www.cosmotwin.com/

Pour les amateurs de golf (en anglais) :

http://www.dateagolfer.com/

Pour les séropositifs et porteurs de maladies sexuellement transmissibles (en anglais) :

http://www.positiveheart.com/

http://www.positivesingles.com/

Pour les zombies (car tout le monde a besoin d’amour) :

http://mingle2.com/zombieharmony/free-dating-sites#

Plaisirs libertins : AdultFriendFinder,NetEchangisme, FirstAffair

L’amour, les sentiments, c’est bien. Mais on peut avoir envie d’une relation très sexuelle et préférer utiliser une plateforme qui regroupe uniquement des obsédés (comme vous !). Les sites ne manquent pas mais attention aux arnaques : évitez les micro-sites qui vous promettent n’importe quoi (par exemple le tchat gratuit avec des pornstars), vous risqueriez de vous faire plumer… mais malheureusement, évitez aussi certains gros sites. Navigation en eaux dangereuses garantie !

ADULTFRIENDFINDER http://adultfriendfi nder.com

Le concept : AdultFriendFinder, possession du groupe Penthouse, est le plus connu des sites de rencontre sexuelles. Pas besoin de faire semblant de chercher de la tendresse et d’aimer le missionnaire – si vous préférez la sodomie, personne ne viendra vous le reprocher. Au contraire ! Seul souci, les accusations extrêmement fréquentes d’arnaque.

Le design : moche et mal foutu, la totale.

La prise en main : on peut s’inscrire comme femme, homme, couple, hétéro, gay, bi-curieux, carrément bi, recherchant des couples, des groupes… tout est possible ! Fonction intéressante : on peut envoyer des e-mails pré-écrits aux personnes qui nous font parvenir leur message. « Je n’ai pas le temps de répondre personnellement », « je ne suis pas intéressé », « je cherche une relation plus sérieuse » – une dizaine de phrases bien pratiques pour gérer sa liste de contacts.

Les prix : Comme sur la plupart des sites, l’abonnement de base est gratuit mais ne permet même pas de voir les photos des inscrits. Il faut payer pour avoir accès à différents services comme les blogs ou la mise en valeur de son profil par un bandeau coloré – de 18 euros pour un mois en membre « argent » à 110 euros pour douze mois en membre « or ». Les membres « or » peuvent utiliser toutes les fonctionnalités du site mais surtout, avoir accès aux identifiants de messagerie instantanée des personnes qui les intéressent (en gros, passer tout de suite à la phase tchat).

À recommander : pour les vraies libertines qui pourront faire leur marché.

À éviter : pour les hommes et plus encore, pour les Français (le site est trop peu utilisé). En outre, AdultFriendFinder est accusé par ses ex-abonnés d’arnaque : le site serait envahi de prostituées, de faux comptes et d’hôtesses. Des internautes ont relevé des exemples de publicités mensongères : comme par hasard, la jolie brunette seins nus de Hénin-Beaumont qui habite également près de chez vous à Saint-Denis, avec un pseudo et un âge différents. Vraiment pas classe.

Mon avis : Allez-y uniquement si vous êtes une femme. 122 membres intéressés au bout de deux jours, beaucoup de mails de relance… décidément, mieux vaut prendre une boîte mail séparée ! Mais si vous êtes un homme, oubliez, il y a trop de concurrence.

NETECHANGISME www.netechangisme.com

Le concept : « site de rencontre pour adultes consentants ». Sur Netechangisme.com, on annonce fièrement 300 000 messages échangés par jour, 500 000 annonces, 50 000 couples et 10 000 femmes seules pour… 40 000 hommes seuls. Différentes catégories permettent de rechercher à peu près n’importe quoi, et plus on est de fous, plus on rit.

Le design : pas formidable, avec quelques publicités discrètes, beaucoup de fouillis et le tchat bien en évidence dans la colonne de gauche. Ce n’est clairement pas le point fort de ce site… qui a, par chance, beaucoup d’autres points forts !

L’interface : Classiques, les annonces permettent de « faire connaissance » avec le couple (lui et elle, en bleu et rose comme il se doit). Mais le plus intéressant, c’est vraiment l’onglet « témoignage » où les partenaires de jeu du couple laissent leur appréciation. Le ton est poli, l’ambiance bon enfant, on peut tout de suite se faire une idée des personnes décrites. Je n’ai jamais lu un mauvais témoignage.

Les prix : Les abonnements permettent d’accéder aux tchats et à toutes les photos. 5 euros par mois pour un mois, 4,50 euros pour six mois et 3,75 euros pour douze mois. Un mini-forfait pour sept jours à 7,20 euros peut aussi vous permettre de tester sans vraiment vous engager.

À recommander : aux couples. Le site est fait pour eux, ce qui n’est pas si courant dans le monde des rencontres libertines. Hommes seuls, vous risquez de vous ennuyer pas mal…

À éviter : si vous n’assumez pas vos fantas-mes. Beaucoup de profils n’hésitent pas à mettre des photos de leur visage, et de leurs performances « en action » ! Les descriptions sont tout aussi franches (« je cherche un homme pour abuser de mon mari sous mes yeux »). Super pour les décomplexés, un peu moins le jour où tonton tombe sur votre fiche.

Mon avis : Les inscrits ont tous les âges (pas forcément des petits jeunes), toutes les situations (un grand nombre de retraités), l’ambiance est joyeuse et respectueuse. Un véritable îlot de tranquillité, où on ne se sent pas en concurrence permanente ! Sur ce site, vous ferez des rencontres facilement et rapidement, pour un tarif franchement bas. Mon profil sans photo a été visité cinquante fois en quelques minutes. Banco !

FIRSTAFFAIR www.firstaffair.fr

Le concept : tromper son conjoint en toute tranquillité. Et au-delà de ça, faire des rencontres libertines.

L’interface : on précise si on est un homme, une femme ou un couple, cherchant un homme, une femme et / ou un couple, pour une relation sans tabou, une liaison, une relation et / ou un échange de partenaire. Ensuite, on précise ses fantasmes. Enfin, il faut confirmer son profil par téléphone – une procédure qui dans mon cas, n’a pas fonctionné… Dommage, car les fonctions tchat et conférence téléphonique permettent de faire connaissance sans avoir à donner son numéro de téléphone, de même que les photos peuvent n’être révélées qu’aux personnes de confiance. Bien vu !

Le design : violet. Très très violet. Et sans publicité !

Les prix : le site est gratuit pour les femmes, mais au-delà de l’inscription, les hommes devront payer (100 euros pour douze mois, 70 euros pour six mois, 40 euros pour trois mois, 30 euros pour un mois).

À recommander : aux adultères en voyage puisque le site propose ses services dans huit pays européens + les états-Unis.

À éviter : si vous surfez depuis le travail. La navigation est bien pensée mais franchement, depuis le boulot, tout le monde saura que vous êtes sur un site à connotation sexuelle – le violet partout, ça ne trompe personne.

Mon avis : FirstAffair demande beaucoup trop d’infos personnelles à mon goût, qu’on ne peut pas choisir d’ignorer. Quelle importance la confession religieuse, ou le signe astrologique, quand on veut juste s’offrir un extra hors-couple ? Pour le reste, la base de données semble bien fournie, et vous trouverez des profils pour tous les goûts. Les hommes sont plus nombreux que les femmes mais pour ce genre de rencontres, ça semble inévitable.

Pour les fétichistes / SM : Alt et Kinkyspace

Le choix sera vaste pour les adeptes du BDSM, avec beaucoup de petits sites plus ou moins sérieux et payants, qu’il serait compliqué de tous référencer. En plus des deux exemples choisis ici, vous pouvez essayer Domina.fr, Domspirit.com ou Dress.fr, mais les bases de données sont souvent minuscules.

ALT http://alt.com

Des rencontres alternatives avec une grosse base de données, accessibles aux individus, couples, groupes ou trans, pour des fantasmes allant du fétichisme de la langue au coup de poing en passant par les traditionnels fouets et bondages. Le site est payant après inscription, avec de nombreux tarifs s’étendant de 17 euros pour un mois en membre « argent » à 125 euros pour douze mois en membre « or ». Comme sur AdultFriendFinder (c’est la même entreprise qui gère les deux sites), vous pouvez en outre payer pour mettre en valeur votre profil. Mais parmi un tel luxe de spécificités, je ne suis pas sûre que ça en vaille la peine. Un système de blogs est également disponible mais le design est tellement horrible qu’on se croirait à l’époque MySpace et croyez-moi, ce n’est pas un compliment.

KINKYSPACE  www.kinkyspace.com

Une dizaine de milliers d’inscrits et un site vraiment bien pensé, où tout est configurable – ce qui semble une évidence pour les blogs devient enfin réel sur un site de rencontre. On peut préciser sa situation, même quand on est un couple ou un transsexuel, on peut affirmer son fétichisme des aisselles ou ses fantasmes de viol… Intégralement gratuit (quelques pubs assurent la rentabilité), avec la possibilité d’ouvrir un blog, de mettre de la musique, des vidéos, et même de modifier l’apparence de son profil ! Franchement, côté potentiel, on n’a pas trouvé mieux. Seule la relative petitesse de la communauté pose problème (peu de résultats avec un profil féminin passif). Fétichistes et SM de tous les pays, pourquoi ne pas utiliser plutôt ce site ?

Plaisirs encore plus hard : la prostitution sur Internet

Fin juin 2009, la police démantelait un site présent dans 50 pays, sous 37 noms différents, proposant les services de 7 500 prostituées à travers l’Europe. Le site était hébergé en Slovaquie, mais son webmaster était français.

La loi sur le racolage passif, qui interdit aux prostituées de bouger un ongle, a déplacé une grosse partie de la prostitution sur Internet. Personne ne s’en plaint : la prostitution invisible ne dérange pas grand monde, même si elle rend vulnérable les filles.

Des scandales de prostitution sur Internet, on en entend régulièrement. Le gros site américain craigslist.org4 est particulièrement dans le viseur des autorités locales, qui se plaignent d’y avoir recensé en 2008 plus de 2 800 annonces pour de la prostitution de mineurs5 ! Le site a depuis fait le ménage, mais pour autant, il reste facile de trouver des annonces.

En France, il suffit de taper « massage » sur le site de petites annonces kijiji.fr pour tomber sur des photos dénudées et des programmes sans ambiguïté : massage sensuel, massage devant mon mari, masseuse jolie et coquine… Les filles (et les garçons !) laissent carrément leur numéro de téléphone portable. évidemment, ceci est totalement illégal (et je ne suis pas en train de promouvoir quoi que ce soit).

[1] Dans mon cas, mon profil était accepté sur Firefox et refusé sous Safari. Pour le leader mondial, ça fait quand même amateur.

[2] Si vous possédez vraiment un yacht, contactez la Musardine pour rencontrer l’auteure de ce guide !

[3] Article paru dans Libération le 7 avril 2009 : « Rencontres en ligne : Les riches aussi sont en manque », par Marie-Joëlle Gros.

[4] Un incroyable réservoir de petites annonces, peu utilisé en France, sauf par les touristes américains égarés.

[5] Article de Philippe Berry paru le 6 mars 2009 sur 20minutes.fr : « Le site Craigslist, paradis de la prostitution ? »

2.draguer hors des sites de rencontre

Mais au fait, pourquoi faire son marché sur les sites de rencontre, où les intentions des participants sont claires, plutôt qu’ailleurs sur Internet ? Il existe beaucoup d’autres manières de séduire. D’ailleurs, quand on demande aux accros du Net où ils draguent, la réponse s’appelle souvent Facebook ! Les outils de mise en relation sont immédiatement détournés pour draguer. Et tant mieux.

FACEBOOK     www.facebook.com

Avec 250 millions d’inscrits dans le monde et 2 millions en France (en septembre 2008 selon le rapport Giazzi), Facebook est tout simplement LA plus grosse communauté Internet. Elle est gratuite. Et comme vous pouvez le deviner, on y drague beaucoup.

Au cas où vous auriez passé les deux dernières années dans une cave en Autriche, rappelons que Facebook est le successeur de MySpace dans le monde des réseaux sociaux. Je vais d’ailleurs gentiment oublier de parler de MySpace dans ce guide, considérant que sa communauté est passée de mode.

Sur Facebook donc, on crée une fiche, on y expose ses photos et autant de détails personnels qu’on veut, on y laisse un statut expliquant son humeur ou son occupation du moment (« Maïa Mazaurette écrit un bouquin sur les sites de rencontre »), on s’y contacte, on y répertorie ses amis, on y envoie des messages, on y tchatte… Tout est possible. La drague y est encouragée puisqu’au moment de remplir ses informations générales, juste en-dessous de sa date de naissance et de sa ville natale, on divulgue (si on veut) sa situation sentimentale : célibataire, en relation libre, en couple, etc… jusqu’au maintenant fameux « c’est compliqué » qui signifie, en gros, qu’on est en train de rompre et qu’on accepte les propositions indécentes. On précise ensuite si on veut rencontrer des hommes ou des femmes, et si on se sent dispo pour une relation.

La spécificité de Facebook, c’est qu’on s’y inscrit avec son vrai nom. Enfin, personne ne vous y oblige, mais pour que vos connaissances vous retrouvent, c’est nettement mieux ! On y croise donc peu de faux profils, et ça peut mettre en confiance de savoir que chaman-du-75 n’est pas l’abréviation de Charles Manson.

Le jeu consistera, pour vous qui cherchez de nouveaux partenaires, à contacter les amis de vos amis, les appels du pied « sauvages » suscitant généralement peu de réponses. L’invitation de base ressemblera plutôt à « tiens, toi aussi tu connais Julie, je ne t’ai pas vu à sa crémaillère » que « salut je voudrais te connaître ». Quand on ne trouve pas, on élargit les cercles, on fouine parmi les amis des amis des amis, et on s’inscrit aux mêmes événements qu’eux. Si Nicolas Lemoine va au concert de Lily Allen, pourquoi pas vous ? Grâce à son profil et à ses photos de vacances, vous savez d’avance qu’il préfère la bière pression aux cocktails compliqués : il sera d’autant plus facile de lui plaire.

Témoignage de Matthias, étudiant en journalisme : « Perso ça m’est arrivé une seule fois qu’une inconnue totale m’ajoute. Elle commence à commenter sur mes statuts. Alors je commente sur les siens. Puis on s’envoie un mail pour continuer un long débat en commentaires de statuts. Puis on se voit. Puis on s’envoie. Après, je vois plus Facebook comme le moyen de récupérer au calme une fille croisée trop brièvement ou dans un endroit pas adapté. Un petit contact le lendemain, puis ça papote. Facebook, c’est comme un numéro de téléphone, sauf que t’as pas besoin que la fille te le donne. »

LE FORUM COUTURE, SECOND LIFE OU WORLD OF WARCRAFT ?

Vous connaissez certainement les forums : quelqu’un lance un sujet de conversation et les internautes y répondent, s’encourageant les uns les autres, s’insultant parfois, se perdant dans d’interminables provocations souvent. Sur un site aussi sérieux que Doctissimo, les forums représentent un énorme trafic où l’on peut trouver la recette de la tisane anti-constipation autant que des fantasmes sexuels hard ! Or les rencontres sur forum existent, et fonctionnent d’autant mieux qu’on cible parfaitement sa communauté. Si vous êtes fanatique de Lamborghini et qu’une délicieuse cerise74tuning vient régulièrement laisser des messages, il y a de fortes chances que ça colle entre vous et que vous passiez au réel. Le forum Harry Potter ? La communauté de fans de Louise Attaque ? La mailing-list des anciens élèves de votre école ? Tout cela offre d’innombrables possibilités. On commence par de simples discussions, on finit par échanger son adresse e-mail ou son adresse de messagerie instantanée, et hop, nous voilà en conversation privée… et parfois en plein flirt.

Témoignage de Cyril Lambin, 33 ans, développeur :

« Je participe à l’aventure de la chaîne de télé Nolife. Au début on ne voulait pas ouvrir de forum, et puis un jour on l’a fait sous la pression de la demande.

Au début le forum ne comptait que quelques dizaines de personnes, mais maintenant c’est plusieurs milliers.

Très tôt, ça a commencé à parler du célibat, de la difficulté de trouver quelqu’un, etc. Du coup quelqu’un a créé un sujet “célibataire” qui totalise aujourd’hui presque 21 000 messages.

Ce qui m’a surpris le plus, c’est que par l’intermédiaire de notre forum ou des rencontres diverses de fans, et bien il y a pas mal de couples qui se sont formés. J’ai arrêté de tenir le compte à 5 couples, un mois après l’ouverture du forum. Même dans l’équipe de Nolife, on en est à 4 couples formés par l’intermédiaire du forum et de cette communauté (moi y compris).

D’où une première conclusion : quand on cherche quelqu’un, il faut le chercher plus ou moins dans les endroits où se retrouvent les gens qui ont les mêmes centres d’intérêt (règle de base).

Deuxième conclusion : les sites de rencontre ont un défaut monumental : il faut impérativement donner des critères si on ne veut pas avoir 30 000 réponses lors d’une recherche. Par exemple, moi je cherchais plutôt des filles ayant plus de 25 ans, en général sans enfants, et le type asiatique ne m’attire que moyennement.

Je sors avec une fille de 22 ans qui a une fille et qui est de type asiatique. La vie nous fait rencontrer des gens qu’on n’aurait pas forcément imaginé, et pourtant ça marche.

Dernière conclusion : le Net c’est bien, mais les rencontres ne se concrétisent que lorsque les personnes se voient en vrai. Par exemple, dans mon cas, notre premier contact s’était soldé par du rien pendant 6 mois, et c’est après s’être revus par hasard en vrai qu’on est ensuite sortis ensemble. Bref, ce n’est vraiment qu’un outil de communication qui ne sert pas à séduire. »

Côté gamers, le jeu de rôle massivement multi-joueur en ligne World of Warcraft encourage ses joueurs à s’associer pour réussir des quêtes et former des guildes : parfait moyen de faire connaissance ! On ne compte plus les couples qui se sont rencontrés en chassant des dragons. Plus le jeu est immersif, plus vous développerez d’interactions avec les autres joueurs, or les femmes sont maintenant plus nombreuses que les hommes à jouer aux jeux vidéo (elles seraient 75 % à jouer, selon l’éditeur de jeux en ligne Zylom), alors n’hésitez pas à contacter la princesse elfe ou le paladin avec la grosse hache dorée.

Enfin, les communautés destinées aux rencontres pas nécessairement amoureuses marchent aussi très bien. Badoo.com, Parano.be : si vous répugnez à afficher directement votre célibat, ça vaut le coup d’essayer !

LES BLOGS

Pourquoi passer par des sites spécifiques, et forcément réducteurs, pour rencontrer quelqu’un ? Pourquoi se limiter à une description de vingt lignes et quelques données alors qu’on peut parler de son nombril sur plusieurs pages ? Les journaux personnels, plus communément appelés blogs, permettent de découvrir plus de partenaires potentiels que tous les sites de rencontre réunis. La France compte neuf millions de blogs selon le rapport Giazzi, dont 2,5 millions d’actifs. C’est le record mondial de blogs par internaute !

Il est évident qu’on adore se raconter. Et plus encore, se rencontrer. Outre les interactions directes avec les lecteurs (par le système des commentaires ou par e-mails), de nombreuses soirées permettent de faire connaissance avec des personnes du même monde : alors Geekchic ou Blogueurs du Sud ? Paris-Carnet ou République des Blogs ?

Et si vous préférez quand même les sites de rencontre (créer un lectorat prend du temps), vous pouvez toujours y glisser l’adresse Internet de votre blog. Vous permettez ainsi à vos éventuel(le)s partenaires de jeter un coup d’œil dans votre intimité. Si vous n’aimez pas écrire, publiez des dessins, des photos ou des chansons !

Comment créer un blog ?

Rien de plus simple : de nombreux services gratuits vous aideront, pas à pas, dans le développement de votre espace personnel (en échange d’un peu de publicité).

Il suffit donc de suivre le guide. Les services les plus connus s’appellent Blogger, Over-Blog, Blogspirit… mais vous en trouverez des dizaines.

Si vous vous y connaissez un peu en informatique, et si vous détestez la pub, achetez un nom de domaine et installez un système de publication de blogs.

On recommande particulièrement Wordpress, parce que c’est gratuit et parce que c’est libre. Les plugins sont nombreux et la communauté vous aidera à résoudre vos éventuels problèmes techniques.

3.comment rédiger son annonce ?

Vous êtes maintenant membre d’un site de rencontre (si vous avez choisi de passer par d’autres moyens, lisez tout de même ce qui suit, certaines infos seront également valables sur les forums, blogs ou réseaux sociaux). Il est temps de partir en chasse ! Il va falloir vous mettre à votre avantage, créer un ensemble cohérent et qui vous ressemble, pour attirer l’attention de vos futurs partenaires de jeu. Ce n’est pas facile et la concurrence est rude. Ce qui rend d’autant plus important de savoir ce qu’on fait, et comment le faire.

Le choix du pseudo

On appelle pseudo, ou login, le nom que vous choisissez pour apparaître sur les sites de rencontre ou les forums (sur Facebook, normalement, ce sera votre vrai nom). Si vous comptez mettre prenom.nomdefamille sur Meetic ou ailleurs, je vous arrête tout de suite : il va falloir éviter. Reportez-vous au chapitre « mauvaises surprises » si vous voulez en savoir plus dès maintenant ! Votre prénom est le maximum que vous devriez dévoiler dans un pseudo. Et encore, ce n’est pas obligatoire.

Reprenons les bases. Vous voulez faire quoi, déjà, sur Internet ? Rencontrer des gens ? Paraître unique, sortir du lot, ne pas être un numéro de plus au sein de sites déjà surchargés ? Bon, alors évitez julien1967 ou marie-du-91, ce qui vous catégorise comme « monsieur ou madame tout le monde ». Si le site choisi vous propose ce genre de nom, refusez. La difficulté principale, ici, sera que sauf miracle, votre prénom sera déjà réservé par quelqu’un d’autre – surtout si vous vous appelez Julien ou Marie. Deux personnes ne peuvent évidemment pas avoir le même pseudo, sinon la machine y perdrait son latin. Se démarquer des autres, travailler son pseudo, sera le premier investissement-temps efficace auquel vous devrez vous préparer.

C’est que le pseudo n’est pas innocent. Pendant les premières étapes du contact, la personne que vous courtisez s’investira émotionnellement dans votre « nom ». Et si le nom est « coquinou » ou « tite-etoile-hihi », par exemple, vous aurez du mal à être pris au sérieux. Même chose avec « ame-solitaire » ou « dark-devil », ça ne donne pas vraiment envie de vous rencontrer (enfin, tout est toujours possible) ! Voici quelques écueils à éviter, inspirés par le nombre absolument stupéfiant des gens qui choisissent à la va-vite un pseudo impossible à changer par la suite :

• dominique34 : typiquement généré de manière automatique, c’est la preuve d’une soumission au système et d’un manque de créativité. (O.K., j’exagère, mais ce n’est pas complètement faux.)

• super-belle-meuf ou beau-mec-muscle : euh, ça va les chevilles ? C’est à votre interlocuteur de décider si vous êtes un canon !

• hhhtggdf : je rappelle que les gens penseront à vous sous ce nom. Alors débrouillez-vous pour rendre votre pseudo prononçable, ça aide à vous cerner !

• puissant-tigre-de-la-jungle : ……………. (je précise que les exemples sont tirés de mon expérience, même si je modifie les noms).

• hannibal-lecter : évitez de faire peur, même au second degré !

• britney-spears, jude-law : ça peut être amusant mais je doute que ça passe la modération.

• viensavecmoi : dommage de mettre un message dans votre pseudo, ça casse l’identification à une vraie personne.

• kookoo-juju : non, vraiment ?

Bon alors, que faire ? Comment ? Gardez en tête l’impression générale que vous voulez donner. Cherchez-vous une relation très sexuelle, ou au contraire plutôt famille ? Avez-vous une passion, êtes-vous venu pour vous amuser ? On peut faire passer beaucoup de chose en un ou deux mots. Si julien est déjà pris, je vous suggérerais :

• juli3n : parfaitement lisible et souvent libre, vous remplacez seulement une voyelle (ou plusieurs) par un chiffre qui visuellement ne gêne pas la lecture. Cette petite stratégie de contournement s’appelle le « leet speak ». Essentiellement, remplacez les a par 4, les e par 3, les i par 1, les o par 0. Vous n’êtes pas obligé de le faire systématiquement, c’est juste pour garder un pseudo simple ! Exemples : am4ndine, ou amand1ne, ou amandin3.

• neiluj : tout le monde comprendra que c’est julien à l’envers.

• julein ou juilen : le cerveau humain recompose parfaitement les mots quand vous intervertissez les lettres centrales.

• julien-in-paris : permet de vous situer géographiquement sans vous adjoindre un numéro.

• happy-julien : pour mettre en avant votre côté positif.

• archijulien : si vous êtes architecte (mais généralement votre profession est affichée pas loin de votre nom).

• julien-skywalker : si vous êtes sur un forum de fan de Star Wars seulement !

Le choix est vaste ! Alors amusez-vous en restant informatif.

Le texte de présentation

Avec le pseudo et le premier message, nous atteignons ici le nerf de la guerre, la jungle où tout se joue ! Allez, courage, rien n’est impossible.

Les sites de rencontre vous demanderont toujours d’écrire quelques lignes sur vous-même et sur la personne que vous recherchez. Cette présentation est obligatoire et sans elle, vous n’irez pas bien loin.

Georges, 22 ans, étudiant, célibataire : « J’ai essayé plusieurs types de descriptions : 1) une description simple, qui n’a pas eu beaucoup de succès, 2) une autre très sexe (oui, j’étais sur le site pour des plans cul), qui n’a eu aucun succès, 3) une description très humour, qui n’a pas fonctionné non plus, 4) au final, une description parlant plus en détail de mes passions et assez humoristique (mais pas trop), qui a bien mieux marché. »

La principale astuce pour rédiger ce petit texte, c’est d’éviter de penser à vous, même si vous en êtes le sujet. Au contraire, pensez à l’impression que vous allez donner et au genre de personnes que vous convoitez. On est généralement attirés par ce qui nous ressemble (au moins un minimum) : si vous voulez rencontrer un homme sérieux pour fonder une famille, faites preuve de sérieux et de valeurs familiales. Si vous avez envie d’une histoire drôle et légère, montrez votre sens de l’humour et votre décontraction. C’est aussi simple que ça. Offrez du sur-mesure. Tendez un miroir sous prétexte de parler de vous (comment ça, c’est de la manipulation ? Oui, mais ça marche).

Autre conseil : ne vous étendez pas. Il existe un acronyme sur Internet qui en dit long sur notre capacité d’attention : « tldr », pour « too long didn’t read », en français « trop long pas lu ». Les internautes auront généralement quelques secondes à peine pour se faire une idée de votre personnalité. Soyez direct, évitez les formules ampoulées et les phrases longues. Sans tomber dans un style publicitaire (« Julien, parce que vous le valez bien », « Julien : just do it, à peine 20 % de matière grasse »), mettez en avant vos qualités et oubliez vos défauts – exactement comme sur votre C.V.

évitez également les évidences. Par exemple, si vous aimez la musique et la nourriture, inutile de vous attarder sur ces points (sauf si vous êtes chef d’orchestre ou chef tout court) : vous connaissez beaucoup de personnes qui n’aiment pas la musique et qui détestent les bons repas ? Mentionnez plutôt votre goût pour la pêche à la truite ou votre passion pour la mythologie viking, ça en dit long et c’est nettement plus original.

Attention : l’humour ne fonctionne pas toujours. En lisant votre fiche à la va-vite, et sans smileys pour comprendre que vous plaisantez, l’âme sœur peut complètement passer à côté de votre blague hilarante sur la musique bavaroise. Je ne prétends pas qu’il faut être ennuyeux comme la pluie, je suggère seulement que vous gardiez votre potentiel hilarant pour les vraies conversations, sauf si vous draguez sur le forum des fans de Gad Elmaleh.

Et enfin, soignez l’orthographe. C’est vrai que la plupart des gens maltraitent le français, mais ça prend cinq minutes d’utiliser un logiciel de correction, alors pourquoi prendre le risque de dissuader cette adorable prof de français ? Pour un nombre conséquent de personnes, les abréviations et les fautes provoquent un blocage total. Relisez-vous, ne mettez pas « je kiffe trop la musik » dans vos hobbies, oubliez le « slt j chrch 1 fill kool » dans vos prétentions – ce n’est pas une petite annonce, vous avez la place d’écrire les mots en entier.

Mentir, c’est vraiment mal ?

Oui, c’est mal. Il peut paraître amusant de se faire passer pour une riche héritière sur son yacht ou pour un chippendale quand on est juriste, mais tout ce que vous gagnerez, ce sera de l’embarras et des occasions perdues.

Pourquoi épuiser son temps dans des contacts que vous détruisez d’avance ? Le but d’Internet, c’est de passer au réel, parce qu’on n’embrasse pas encore par écran interposé (sans même parler de se faire menotter au lit).

Si la tentation de mentir existe, il va falloir résister vaillamment. Se présenter sous son meilleur jour, oublier ses petits défauts, c’est de bonne guerre.

Donner un faux prénom, une fausse situation, tenter de piéger ses proches pour les humilier, ce n’est pas très marrant.

Soyez notamment honnête sur votre situation maritale et vos enfants. Bien sûr que vous maximisez vos chances en ayant l’air parfaitement disponible, bien sûr que pour une histoire d’un soir vous n’avez pas envie de raconter que vos trois gamins dorment sous surveillance de la baby-sitter, mais votre relation partira sur de mauvaises bases.

En plus, on peut tomber amoureux d’un plan d’une nuit !

Et puis mentir, c’est compliqué. On s’y perd, on s’embrouille. Franchement, ça n’en vaut pas la peine.

Les infos à ne jamais dévoiler :

Je reviendrai sur ce point dans mon chapitre sur les mauvaises surprises d’Internet mais surtout, surtout : • ne publiez pas votre nom de famille,

• ne mentionnez pas votre employeur,

• ne donnez aucun moyen de vous contacter par téléphone,

• publiez encore moins votre adresse !

La bonne attitude à avoir quand vous regardez votre profil, c’est : « serais-je extrêmement embarrassé si mon patron tombait sur ces informations ? » Si oui, supprimez les passages embarrassants.

Personne n’a à connaître, à ce stade de vos rencontres, votre timidité maladive ou votre goût pour le latex.

Et si vous n’avez pas de patron, pensez à votre mère, ou à votre neveu, comme vous le sentez.

Une fiche sur un site de rencontre est quasiment publique. N’y mettez rien de réellement privé, et rien dont vous ne pourriez pas rire entre collègues (« ça pose un problème à quelqu’un que je cherche une petite copine, non mais ! »).

4.ego et photo

Pourquoi mettre une photo ?

Les sites de rencontre sont formels : plus on met de photos, plus on a de chances d’attirer l’attention. Les chiffres varient selon les équipes marketing – sur Adultfriendfinder.com, le site vante 16 fois plus de contacts pour les membres qui montrent leur trombine ! En clair, vous pouvez « rater » votre profil, mais par pitié, essayez de ne pas rater votre photo…

Si Internet a pu paraître désincarné à ses débuts, c’est de moins en moins vrai. On peut même tabler sur la tendance inverse : plus ça va, plus on y met nos corps. Or les règles de la séduction sont les mêmes que dans la vraie vie : on adore la beauté intérieure mais surtout chez les gens pas trop repoussants. Si vous n’avez pas mis de photo dans votre profil (ça peut être une stratégie), on vous en demandera rapidement une. Et même plusieurs ! Il est facile de « voler » une photo sur Internet donc soyez prêt à ce qu’on doute de vos photos, surtout si vous avez un physique de rêve. Et de la même manière, doutez des photos des autres !

Enfin, un petit truc qui peut faire gagner des contacts : ne limitez pas vos recherches aux profils avec photo. Il semblerait que les profils « aveugles » répondent plus souvent que les autres aux sollicitations, et que les membres les plus beaux filtrent ainsi ceux qui ne sont attirés que par leur physique. Attention, ça ne marche pas à tous les coups ! Mais vous pouvez avoir de bonnes surprises.

QUELLE PHOTO ?

Idéalement, restez simple. Une photo de face, avec le sourire (allez, ce n’est pas un passeport), qui vous mette à votre avantage sans totalement vous travestir, et éventuellement une photo de vous en entier (si vous avez des poignées d’amour, mieux vaut les assumer tout de suite).

Vous voulez en mettre plus ? Pas d’objection, Votre Honneur. Puisque la plupart de vos partenaires potentiels s’arrêteront essentiellement à cette première étape du contact, pourquoi pas ? Profitez donc de ces images supplémentaires pour faire passer des informations que vous compléterez sur votre profil. Si vous aimez danser, montrez-vous en boîte de nuit. Si vous aimez les voyages, posez devant le Taj Mahal. Imperceptiblement, vous attirerez celles et ceux qui partagent vos passions, par une sorte de « communication silencieuse ». Vous pouvez suggérer que vous avez du succès en vous exhibant avec plein de jolies filles, ou entourée par le club de rugby de votre ville.

Vous pouvez accentuer votre côté famille en tenant votre grand-mère par le bras. Glissez en arrière-plan votre chambre, votre animal domestique… Rien ne se perd. Ce qui peut être un formidable avantage peut aussi se transformer en savonnette : attention à la faute de goût (le calendrier porno qui traîne sur la table de votre salon, la céramique en forme de cygne posée sur le buffet). Plus vous en montrez, plus vous augmentez votre chance d’être aimé… ou détesté. Plus de carottes, et plus de bâtons !

Voici les règles photographiques très amusantes de Netechangisme.com, qui sont valables pour n’importe quel site (d’autant que sur la plupart d’entre eux, le moindre morceau de sous-vêtement sera censuré, j’y reviendrai un peu plus loin) : « Si nous sommes ici, c’est qu’a priori nous connaissons bien l’anatomie humaine, et donc nous en avons vu de toutes les couleurs ? Il est inutile de montrer votre superbe anatomie en gros plan, car c’est l’ensemble qui permettra à la communauté de se faire une opinion ! Vous avez un superbe outil et vous voulez le montrer ? Faites-le apparaître avec des bras et des jambes autour. Ne produisez pas de photos d’actes sexuels en gros plan, c’est inutile, sauf si vous avez inventé une nouvelle position, et que vous voudriez faire partager pour lancer un défi. Vous êtes un couple, il est naturel de mettre une photo des deux. N’affichez pas des photos de l’été 1993, il se peut que vous ayez changé depuis 10 ans. »

En outre, veillez à éviter quelques erreurs courantes :

• L’angle MySpace (autoportrait pris de trois-quarts en plongée extrême, l’appareil photo étant généralement tenu à bout de bras). Bien sûr, ça cache le double menton et les bourrelets, mais plus personne n’est dupe depuis 1996. Il faut donc éviter, sous peine de devenir la risée des utilisateurs avertis !

• Tous les angles bizarres qui servent à montrer les seins, la culotte, les cheveux, les lunettes… mais jamais le visage.

• La photo floue. Tout le monde saura que vous cachez vos traits. Ou que vous avez les mains qui tremblent.

• La photo surexposée ou sous-exposée. De l’acné à cacher, peut-être ?

• Les filtres Photoshop type aquarelle ou imitation vitrail. C’est de la triche.

• Les cadrages serrés sur seulement un détail. Non, on ne peut pas se faire une idée de quelqu’un juste en voyant sa bouche ou son œil. On imagine toujours le pire pour le reste de la personne.

• La lumière venue de derrière. Parce que ça donne des airs d’alien. Comment ça, la vérité est ailleurs ?

• La photo en noir et blanc. La couleur existe depuis 150 ans. Servez-vous en.

• La photo dans la voiture, sauf si vous draguez sur un forum de fans de voitures.

• La photo avec la bière à la main, qui fait toujours un peu peur.

• La photo coupée qui a été prise avec votre ex dont on voit encore la main autour de votre taille : maladroit !

• La photo de groupe où il est impossible de savoir qui vous êtes.

• La photo où vous disparaissez dans le décor.

• La photo des abdos pour les hommes… au secours !

Politique des photos sur les sites

Jean-Paul Krassinsky, dessinateur et scénariste de B.D., 36 ans.

« Je travaillais à l’époque sur ma série Cœurs Boudinés, qui traite des amours des grosses. Je voulais découvrir le regard des hommes sur les femmes grosses. J’ai donc créé le profil de Valivalo, une belge. J’ai récupéré la photo d’une nana souriante, ouverte et quasi-obèse. Meetic a recadré quasiment toutes mes photos pour qu’on ne voie pas que son corps était gros. J’avais choisi des photos qui allaient jusqu’aux hanches, elles ont été recadrées au visage. Une où elle ne souriait pas, ils l’ont carrément refusée. D’ailleurs, contrairement à ce qu’on pourrait croire, cette nana a eu beaucoup de succès… uniquement auprès des Blacks. »

Je vais être franche et honnête : la modération des photos sur les sites de rencontre (c’est-à-dire savoir si elles vont être « acceptées » par le site ou pas) tient du grand délire. Il va vous falloir un peu de second degré et parfois pas mal de patience pour comprendre les arcanes des sites « sérieux » (sur Facebook au moins, on vous laisse tranquille). Vous avez changé de coupe de cheveux, ou décidé de vous teindre en blonde ? Pas moyen. Vous avez mis jusque‑là des photos amateurs, et vous décidez d’y ajouter le cliché super classe pris par un ami photographe ? On vous répondra que ce n’est pas vous sur l’image…

Afin d’éviter la triche (« oh tiens si je me faisais passer pour Angelina Jolie ? »), les modérateurs sont en effet très exigeants sur les photos. Ils n’hésitent pas à recaler ou recadrer. Le moindre changement peut demander trois jours de modération (selon les sites, par exemple Meetic est excessivement lent), durant lesquels votre annonce est hors-ligne (par exemple si vous avez payé un abonnement pour un mois et que vous ajoutez une photo tous les deux jours, vous pourriez bien avoir zéro moment où les autres internautes peuvent consulter votre fiche).

Si vous avez choisi de ne pas vous montrer, vous recevrez probablement des e-mails de rappel. Si au contraire votre image est trop jolie, les vérificateurs vous soupçonneront d’avoir pillé le compte d’un mannequin professionnel.

La situation peut devenir ubuesque, comme sur AdultFriendFinder où on donnera comme conseil de montrer votre visage, juste avant de vous faire partager les photos des membres les plus efficaces : la moitié montrent leurs seins ou leurs fesses…

Le mieux, c’est de prendre ces absurdités avec le sourire. De toute façon, vous n’avez pas vraiment le choix.

À quel moment diffuser quoi ?

Supposons que vous avez deux photos « de base » sur votre profil de site de rencontre (et cinquante sur votre Facebook, et zéro sur votre forum préféré). Vous pensez en avoir terminé avec le sujet ? Pas du tout. Généralement, vos interlocuteurs vous presseront pour obtenir d’autres photos et se faire une meilleure idée de votre physique (en plus de vérifier si vous n’avez pas piqué vos photos ailleurs que sur votre disque dur). Et rapidement, certains vous demanderont de montrer vos seins, votre pénis, essaieront d’obtenir un strip‑tease… Même dans l’enthousiasme du moment, réfrénez-vous.

La photo en maillot de bain, on la garde pour après la rencontre réelle. Parce qu’à ce niveau de la relation, musclor34 peut tout à fait être votre D.R.H. ou votre stagiaire qui veut rigoler un bon coup. Quant aux photos nues, envoyées par mail ou par téléphone (ça s’appelle « sexting » et c’est une tendance lourde), c’est une très mauvaise idée. Certaines personnes vous presseront lors de conversations coquines de leur donner un support visuel : méfiance. Ces photos pourraient parfaitement se retrouver en ligne, et pour peu que le site soit hébergé aux Bahamas, bonne chance pour les récupérer.

Si vraiment vous devez accepter ce genre de requêtes (parfois on s’emballe), vérifiez autant que possible que votre interlocuteur est soit sérieux (bonne chance), soit loin de vous (après tout, si vous vivez à Lille et lui / elle à Marseille, si vous êtes instit’ et lui / elle GO au Club Med, vos cercles de connaissance ne devraient pas trop se croiser).

évidemment, vous pouvez aussi avoir besoin de montrer des photos hard, notamment sur les sites de rencontres sexuelles. Dans ce cas, une règle très simple qui vous épargnera quelques sueurs froides : ne mettez jamais votre visage et vos organes génitaux sur la même photo (ça vous permettra de nier jusqu’au bout, au cas où vous tomberiez sur un maître chanteur). Prenez les clichés dans différents lieux et éclairages pour qu’on ne puisse pas recomposer votre portrait sur un logiciel comme Photoshop. Les forums sont remplis d’internautes qui pleurent à cause de photos dénudées accessibles en ligne : je ne dis pas que c’est de leur faute, mais maintenant que vous lisez ce guide, vous ne pourrez pas dire que vous ne saviez pas.

Et rappelez-vous que plus la personne insiste, plus c’est louche. Pourquoi grosse-coquine-du-net veut-elle absolument une photo en pied ?

5.premiers contacts

Profil : effectué.

Photo : splendide.

Bon, on dirait qu’il ne vous reste plus qu’à entrer en contact avec vos futurs partenaires ! Pour les femmes, c’est simple, on peut se contenter d’attendre… mais ce serait dommage, parce que vous risquez de passer à côté des hommes1 qui vous plaisent. La plupart des internautes se plaignent de la passivité des femmes et ils ont bien raison. Partez à la chasse, fières femelles ! C’est bien joli d’intéresser les autres, mais qui vous intéresse, vous ?

évidemment, pour les hommes, la question ne se pose pas. Il va falloir aller au feu. Faites chauffer les claviers, il y a du boulot !

Maîtriser la recherche

Les sites de rencontre rivalisent d’inventivité pour vous permettre de trouver la bonne personne. Si vous cherchez une femme étudiante de 34 ans résidant à Avignon, blonde, aux yeux noirs, et ascendant Capricorne, vous pourriez bien la trouver. Le choix permet évidemment de limiter l’effet écrasant du nombre de membres, mais c’est aussi un outil à double tranchant.

Dans la vie, on peut être obsédée à l’idée d’épouser un sénateur, et finir folle amoureuse d’un chef de rayon au supermarché. Bon, c’est plutôt rare, mais parmi tous les témoignages que j’ai reçus pour la rédaction de ce guide, le fait de dépasser ses propres critères pour finalement trouver de l’amour / du sexe est une thématique qui est revenue très fréquemment. Gardez l’esprit ouvert et ne vous « gavez » pas sous prétexte que le choix semble infini. Mieux vaut quelques contacts bien menés que trois cents messages envoyés à l’aveugle (par ailleurs, une telle pratique s’apparente à du spam). Car non, Internet ne rend pas omnipotent et omniprésent.

Si vous ne trouvez pas ce qui vous convient, essayez de modifier des paramètres… vous vouliez rencontrer un homme entre 41 et 47 ans, d’accord, mais si la perle rare, qui correspond à tous vos autres critères, avait 48 ans ? Autre stratégie : attendez le jour suivant, parce que la femme de votre vie, elle va peut-être s’inscrire demain. Ou dans un mois.

Attirer l’attention

Les rencontres sur Internet sont un univers impitoyable dans lequel les femmes, souvent sous-représentées, règnent en princesses absolues. L’homme fait le premier pas dans une écrasante proportion – si vous comptiez sur un endroit où les règles du jeu changent, c’est raté. à vrai dire, sur Internet, c’est exactement comme dans la « vraie » vie. Les jolies filles sont harcelées, il faut se donner du mal pour se faire remarquer. Rien de nouveau sous le soleil virtuel.

Conseil essentiel : évitez de perdre votre temps. De (trop) nombreux profils sur les sites de rencontre sont inactifs, car rarement effacés « après usage », et encore moins souvent balayés par les administrateurs (qui gonflent ainsi leur nombre de membres). Si la personne ne s’est pas connectée durant la dernière semaine, abandonnez. Tout au contraire, jetez-vous sur les nouveaux arrivants, qui sont encore frais, disponibles et pas enfouis sous dix mille messages.

Témoignage de Cyril Lambin, 33 ans, développeur : « Voici la tactique prise par les mecs : aller sur la page des dernières connectées (ou des dernières inscrites), rafraîchir, cliquer sur les demandes de contact de toutes les filles qui leur plaisent en étant très large, rafraîchir la page, et continuer. Les filles reçoivent de toute façon tellement de demandes de contact qu’il faut être le premier pour espérer avoir une réponse. »

De fait, sur Meetic, une petite icône « new » permet de repérer les derniers arrivés, et le site encourage à les accueillir ! La stratégie fonctionne puisque le premier jour, mon profil recevait vingt messages. Idem pour le deuxième jour. Ensuite, c’est la chute libre ! (Avec une moyenne de cinq messages après une semaine d’utilisation.) Sur Match, on propose de trier les membres pour voir d’abord les derniers inscrits, afin d’avoir « la chance » de leur parler en premier.

La stratégie marche aussi dans l’autre sens : il faut idéalement se connecter tous les jours, au moins cinq minutes pour se « remonter » artificiellement dans la liste. C’est tout bête mais ça change drastiquement vos chances d’être remarqué : sortir sur la première page de résultats ou sur la douzième fait toute la différence. Alors faites acte de présence !

« Poker » le premier soir

Tous les sites ont un système vous permettant de prendre contact de manière très superficielle avec quelqu’un. Que ce soit un poke sur Facebook, un flash, un clin d’œil ou un charme, ça prend une seconde et… ça ne sert à rien2 (surtout si vous êtes un homme, puisque les femmes se font interpeller tout le temps). Au pire, ça montre juste que vous êtes trop flemmard pour envoyer un vrai message. Bref, oubliez.

Comment éconduit-on sur le Net ?

On ne répond pas, généralement par manque de temps – et aussi parce que répondre c’est déjà laisser la porte ouverte. Mais si vous êtes incroyablement philanthrope, gardez dans un fichier-texte un message simple, gentil et facile à adapter selon les différents profils. Vous trouverez des exemples de mails-type dans les annexes de ce guide.

Si vous avez vraiment flashé sur quelqu’un, ne prenez pas mal son absence de réponse ! Séduire sur Internet, c’est aussi donner pas mal de coups d’épée dans l’eau. Ne mettez pas votre amour-propre en jeu. Envoyez un deuxième message après une semaine d’attente, au cas où votre premier essai aurait été zappé. Vérifiez aussi la date de la dernière connexion de votre cible : si ça se trouve, la personne est tout simplement partie en vacances… ou n’est jamais revenue sur le site.

Reconnaître les dragueurs à la chaîne

Nicolas, ingénieur : « Quand on fait connaissance avec les gens, on pose toujours un peu les mêmes questions, on fait toujours un peu les mêmes réponses. Garder les descriptions “en stock” évite pas mal de frustration. Il faut cependant faire attention à toujours relire et “personnaliser” les textes au mieux. Cet outil est beaucoup plus utile si on sait orienter les conversations. »

Tout message qui ne comporte ni votre prénom / pseudo ni au moins un de vos centres d’intérêt est un message que cinquante autres personnes (dans le meilleur des cas) ont déjà reçu. Si la personne en face ne fait aucun effort, n’en faites pas non plus. Votre précieux temps sera bien mieux employé à faire connaissance avec vos contacts attentifs, qui selon les sites représentent entre 90 % et 10 % des messages reçus. Par exemple sur Meetic, la moitié écrivent correctement mais on sent tout de suite les habitués : « J’ai vu tel film au cinéma, tu as aimé ? » pour entamer une discussion, ou encore « je suis cadre, brun aux yeux bleus, parlons ! ».

Si vous recevez « ton profil m’intéresse » sans plus d’explications, vous êtes priés de lire exactement le contraire : « je n’ai pas lu ton profil ».

Une accroche efficace

Prenons un exemple simple : la première page de mes messages reçus sur Meetic. Sur vingt entrées, je trouve : « bonsoir » (quatre fois), « bonjour » (trois fois), « salut » (trois fois), « coucou » (deux fois), « hello » (une fois). Il est clair que si je manque de temps, je ne commencerais PAS par lire la prose de ces personnes. J’irai plutôt lire « envie de te connaître », « bonjour Maïa » (preuve que, non seulement ce n’est pas écrit à la chaîne, mais qu’en plus la personne a pris soin d’orthographier correctement mon prénom), ou encore « première étape : dire bonjour » (un petit ton décalé et assuré qui me plaît).

à oublier de toute urgence : LE TITRE ÉCRIT EN MAJUSCULES QUI DONNE L’IMPRESSION DE SE FAIRE CRIER DESSUS.

Terence, 33 ans, responsable de gestion de stocks, et pacsé : « Le problème, c’est le phénomène de “la forêt qui cache l’arbre”. Une nana se fait tellement spammer par des mecs, souvent inscrits en surnombre par rapport aux demoiselles, qu’elle aura son “champ de vision” obscurci par ces messages creux, inintéressants, voire franchement déplacés (le légendaire “tu susse ?”). Du coup, arrive le mec sincère dans sa démarche, mais il sera numéro 40 dans la liste des nouveaux messages reçus. Son texte sera-t-il lu ? Non. Car la nana aura lu les dix premiers messages, sera écœurée, et n’ira pas plus loin, alors que sa liste de messages reçus grandira de jour en jour. Du coup, notre sincère ami restera sans réponse en se demandant : “Pourquoi ?”.

L’importance du titre du message est donc capital, presque plus que le message lui-même. Il doit montrer que tu t’es intéressé à la nana. Exemple parmi cent : à une demoiselle qui parlait de son voyage à Londres, j’ai envoyé un premier message ayant pour titre “London rend-il nuts ?” et hop, une réponse de la demoiselle qui en profitait pour me dire que c’était la première fois en un mois qu’elle répondait…

Quelques points capitaux :

• Il y a souvent beaucoup plus de mecs que de nanas,

• La communication est quasi-systématiquement unilatérale, pas par convenance sociale (laisser les hommes faire le premier pas) mais à cause du point précédent,

• Le titre des messages vaut pour 50 % du premier travail de séduction.

Ensuite, je dirais qu’il faut écrire des messages d’une demi-page (plus fait peur, peu importe si c’est super intéressant ou non) et ne pas hésiter à poser des questions de manière à interroger la nana sur elle-même. Pas de questions du genre “Je suis allé au lycée Machin-Chose, toi aussi ?” mais plutôt “Regarde la photo de ce photographe célèbre, qu’est-ce que cela évoque pour toi ?”. En effet, ce type d’attitude permet de débloquer la conversation et de faire en sorte d’en apprendre beaucoup sur la demoiselle. Un peu comme une explosion de feux d’artifice : on tire un feu, et cela éclate en plusieurs possibilités de continuer la discussion, il ne reste plus qu’à choisir quel sujet utiliser.

Avant de finir, j’aurais un conseil à hurler aux nanas : PRENEZ PLUS D’INITIATIVES, BON SANG DE BOIS !!! Que craignez-vous sur le Net ? Cela débloquerait pourtant la situation… car les spammeurs seraient occupés à répondre, les gentils garçons ne seraient pas forcés de devenir des spammeurs, et l’on rencontrerait plus de monde… alors arrêtez de laisser venir bêtement et agissez ! »

Du message au tchat

Vous allez maintenant commencer à échanger des messages avec vos différentes cibles. Assez rapidement, cela permettra de mieux vous connaître. Voici quelques astuces à garder en tête si vous ne voulez pas être zappé :

• vérifiez votre orthographe (mais si mais si), surtout si l’autre fait preuve d’une pureté linguistique absolue,

• adaptez-vous au rythme de vos partenaires : si la personne écrit bref, ne répondez pas avec des pavés qui pourraient la culpabiliser (alors qu’elle correspond peut-être depuis son travail),

• en général, les gens sont sensibles à l’imitation, ce qui signifie que vous pouvez utiliser les mêmes abréviations ou expressions,

• ne vous sentez pas non plus obligé de répondre dans les cinq secondes (ça donne l’impression que vous êtes mort de faim),

• ne dites pas aux jolies filles qu’elles sont jolies (elles le savent), évitez les compliments sur le physique qui font croire que vous vous arrêtez aux photos. Il a été prouvé qu’une telle attitude vous disqualifie par rapport à un message plus général,

• inutile de vous montrer super pudique, la plupart de ceux qui draguent sur Internet sont aussi… ceux qui draguent le plus dans la vraie vie !! Les personnes ayant connu plus de dix partenaires sont plus présentes que les puceaux – logique, mais à garder à l’esprit (du moins si vous ne draguez pas sur virginité.com),

• faites parler l’autre plutôt que de raconter votre vie, si on vous demande de raconter votre vie, essayez de faire passer des émotions universelles dans vos anecdotes, pour que la personne s’y reconnaisse (gardez à l’esprit que vous allez vers l’autre, toujours),

• soyez humain : par exemple, si vous avez écrit sur votre profil que vous êtes un marrant mais que vous venez de perdre votre chien, ne faites pas semblant d’être de bonne humeur (et quelque part, la personne en face aura l’impression de vous connaître un peu mieux si vous lui faites partager votre quotidien),

• ne vous lancez pas dans de longues psychanalyses mutuelles, vous risqueriez de vous lasser !

• ne mettez pas la pression à vos partenaires de jeu, qui ne vous doivent rien. Par exemple, évitez de terminer vos messages par « réponds-moi vite » ou par « raconte-moi toute ta vie »,

• idéalement, la conversation doit tourner autour de trois sujets : vos points communs, ses passions (qui vous intéressent brusquement au plus haut point) et vos conceptions du couple / du sexe récréatif / des rencontres.

Suite à quoi, hop, au tchat ! C’est un incontournable des sites de rencontre : après quelques messages, ou un seul, on échange par tchat, c’est-à-dire par messagerie instantanée. Les deux personnes sont chacune de leur côté de leur ordinateur et correspondent en direct – comme une vraie conversation, mais avec les doigts. Plusieurs sites proposent leur propre système de tchat mais vous pouvez aussi utiliser le plus connu, Windows Live Messenger (ex-msn), ou ses concurrents comme Google Talk ou Skype. Peu importe le logiciel, l’important c’est de se « parler » sans délai !

Vous trouverez en annexe un mini-dictionnaire sur les usages du tchat.

Dernière précision : certaines personnes n’aiment pas le tchat, qui prend beaucoup de temps et qui nécessite une attention immédiate. Si certains ou certaines refusent de tchatter, il ne faut pas le prendre comme une rebuffade, mais seulement comme une préférence personnelle, comme quand on déteste le téléphone ou les anchois3.

Objectif webcam

Tout se passe bien avec Gertrude45 ou JP-solo-a-paris, parfait, et comme vous vivez à cinq cents kilomètres l’un de l’autre, la rencontre réelle demande un véritable investissement (de temps et d’argent). Histoire de savoir si ça vaut le coup, si la compatibilité est réelle, on peut vous proposer de passer par l’étape webcam, qui n’est absolument pas obligatoire. Cela signifie que vous serez en vidéoconférence avec la personne qui vous intéresse.

Personnellement, je vous recommande Skype – un logiciel qui permet de parler, comme au téléphone, sur Internet. évidemment, si vous avez une connexion faible ou un vieil ordinateur, ça ne marchera pas. Mais vous pouvez toujours essayer : tapez Skype dans Google et suivez le guide d’installation, c’est gratuit ! Ceux qui ont des Mac récents ou des PC avec webcam intégrée n’auront qu’à activer la vidéo, sachant que ça rame méchamment si vous manquez de débit. Les autres devront investir dans une webcam avec, si possible, un casque (comme ceux que les employés des centres d’appel portent).

Avant de lancer la vidéo, vérifiez le cadrage. Personne ne devrait pouvoir contempler votre magnifique collection de DVD porno qui traîne dans le coin en bas à gauche…

Enfin, refusez les webcams sexy qui peuvent se transformer en cauchemar (voir le chapitre « mauvaises surprises »).

Donner son numéro de téléphone ?

Voilà un sujet compliqué ! Sans coup de téléphone, vous ne pouvez jamais vraiment vérifier avec quelle personne vous communiquez – et puis une voix, ça révèle tellement de choses ! Mais d’un autre côté, vous pouvez avoir envie de rencontrer la personne avant qu’elle ait votre numéro de portable, surtout si vous sentez un attachement un peu trop rapide de son côté (ce qui peut trahir une tendance au harcèlement) !

Difficile de donner un conseil dans ces conditions. Soit vous vous fiez à votre intuition, sachant qu’on peut toujours mal tomber, soit vous décidez de contourner le risque en passant par Skype – ce qui permet de ne pas donner votre numéro. Pensez aussi aux appels masqués, qui contournent le problème. Et pourquoi pas, aux cabines téléphoniques !

Florian, cadre dans le privé, 29 ans, célibataire :

« Je préviens dès le début que je n’aime pas rester trois mois sur un tchat et que les rencontres ou du moins les contacts plus “interactifs” (téléphone) sont pour moi indispensables. Il est trop facile de se faire berner et de perdre du temps avec une gamine de quinze ans, un mec qui joue au con ou une allumeuse qui cherche juste à avoir de bonnes statistiques sur son profil en se contentant de quelques messages ou de quelques minutes de tchat. Je ne parle pas non plus des fausses photos, fausses infos, etc…

Assez rapidement donc, dans les mails, je me mets en mode “léger” : “En plus, je trouve que la voix, c’est super important. Tu imagines te retrouver avec quelqu’un qui a une voix à la Mireille Mathieu, ou celle de Jean-Claude le mineur alcoolique qui fume deux paquets par jour ? Toi d’ailleurs, qui me dit que tu n’as pas une voix insupportable ? Justement, tiens, comme je suis prudent, tu me laisseras ton numéro que je t’appelle, parce qu’un rendez-vous avec Jean-Claude, moi, c’est pas mon truc.”

Résultat : en un peu plus d’un mois, cinq rencontres, que je peux aujourd’hui voir quand je le souhaite. »

[1] Si tant est que vous soyez une femme hétéro. Pardon d’ailleurs pour l’hétérocentrisme un peu trop présent dans ce guide, ce n’est pas toujours facile de tout décliner en version gay-friendly !

[2] Sauf sur les sites minuscules et sur Adopteunmec.fr (où cela vous permettra d’être accepté ou non par une demoiselle).

[3] Et c’est une auteure qui déteste le téléphone et les anchois qui vous le dit.

6.premier rendez-vous

Internet n’est pas un supermarché : on ne peut pas tout acheter, tout de suite. Les gens qui font des rencontres, et plus encore ceux qui font « la » rencontre, y ont généralement passé du temps. Si ça ne marche pas du premier coup, c’est normal ! Ne vous découragez pas et soyez prêt à passer plusieurs mois sur un site (sauf si vous cherchez un pénis accueillant pour ce soir, évidemment).

Mais mettons que cette fois, vous sentiez que c’est la bonne / le bon. Vous avez l’impression que vous pourriez aimer cette personne, ou que vos fantasmes sexuels et vos physiques sont compatibles. Il va falloir se lancer ! C’est l’étape la plus difficile : on a peur que l’autre ne soit pas à la hauteur de nos attentes, et plus encore, peur de décevoir. Sauf si vous avez échangé quatre cents photos et brûlé votre forfait téléphonique, il vous reste le plus important à découvrir. La voix, l’odeur, le regard…

Avant de vous rendre au premier rendez-vous réel, essayez de redescendre sur terre. Votre partenaire a forcément montré son meilleur jour… Comme vous, d’ailleurs. Partez en confiance mais sans espérances démesurées. Et si vous êtes du genre à tomber amoureux à distance, raisonnez-vous ! Après tout, la vraie rencontre commence maintenant. Et pas avant.

Au bout de combien de temps ?

Le plus vite possible ! D’une part parce que ça permet de vous assurer que vous ne perdez pas votre temps avec un(e) ado de treize ans qui s’amuse. Ensuite parce que le moment idéal peut passer, et qu’en général, ce moment est d’autant plus bref que votre élu(e) est courtisé(e). Il faut absolument agir pendant le pic d’intérêt que la personne vous porte. Dans la vraie vie, l’amour dure trois ans (selon les scientifiques), mais sur Internet, la passion peut se révéler bien plus courte. Vous recevez trois messages par jour et même quelques textos ? Parfait, mais il faut enchaîner sous peine d’être oublié(e). Un autre profil intéressant, un événement dans la vie personnelle, et les gens se détachent de leur écran…

C’est d’autant plus important qu’un nombre non négligeable de personnes (essentiellement des femmes) ne cherchent dans les rencontres Internet que le virtuel. Elles s’ennuient en couple, elles veulent juste discuter et ne le disent pas toujours. Si vous sentez que la personne n’est pas prête à vous rencontrer après quelques semaines (si vous vivez loin), laissez tomber. Et si vous, personnellement, n’avez pas envie de voir vos interlocuteurs « pour de vrai », par exemple parce que vous préférez fantasmer de votre côté, soyez sympa et dites-le tout de suite.

Hannibal Lecter au Starbucks

Tous les hommes ne sont pas des serial killers et les vrais violeurs prennent rarement le temps de séduire leur victime pendant trois mois avant de passer à l’acte dans un parking. Cependant, c’est vrai, on peut faire des rencontres bizarres sur Internet – mais vous risquez bien plus de tomber sur des personnalités mythomanes ou obsessionnelles que sur un assassin.

Il convient donc d’assurer ses arrières sans tomber dans la parano. Le rendez-vous dans un lieu public, oui, mais la bombe lacrymo dans le sac ? Un poil excessif. Si vous êtes un homme qui cherche une femme, proposez un lieu aussi sécurisant que possible. Ne la mettez pas mal à l’aise en lui donnant rendez-vous sur une route déserte ou directement dans votre appartement. Mieux encore, laissez-lui une échappatoire simple (la fin du premier verre, par exemple) pour qu’elle ne se sente pas piégée. Sur Match, on recommande aux membres de prévenir leurs proches lorsqu’ils se rendent à un premier rendez-vous : expliquer où on va, avec qui, et à quelle heure on compte rentrer. Effectivement, ça ne coûte rien ! Certaines femmes demandent à une copine de « surveiller » les débuts, tranquillement installée à une table voisine…

Nicolas, ingénieur : « J’ai souvent proposé des cinés comme première rencontre. Cela fait un sujet de conversation qui peut enchaîner sur d’autres, c’est pratique, il y a du monde, c’est sécurisé et comme je le dis en citant une de mes expériences, une fille peut se faufiler discrètement vers une sortie salvatrice. »

Vraiment pas envie de tomber sur un malade ? Voici les comportements qui, au préalable et avant toute rencontre, devraient vous alerter :

• la personne refuse de donner des détails précis sur son métier ou sa situation,

• bizarrement, elle est incapable de trouver d’autres photos d’elle-même qui vous permettraient de vous faire une meilleure idée de son physique,

• elle change souvent d’avis et décommande les rendez-vous pour n’importe quelle raison,

• vous relevez des incohérences entre le profil et les messages, ou entre les photos et la situation,

• elle vous demande de payer pour accéder à un autre service et lui parler en direct (ne donnez JAMAIS de coordonnées bancaires à la légère, même quand on vous explique que la transaction sera sécurisée – par ailleurs, un compte PayPal n’est pas nécessaire pour tchatter, sauf si vous avez affaire à des professionnels).

De manière générale, faites confiance à votre alarme interne. Si votre instinct vous dit que c’est louche, il y a de fortes chances qu’un rendez-vous ne serve qu’à installer le malaise. Je rappelle que vous avez le droit de dire « non » à n’importe quel moment d’une relation. Avoir tchatté des heures ne vous force pas à rencontrer la personne, de même que boire un verre ensemble ne signifie pas que vous allez devoir passer la nuit à l’hôtel. Soyez ferme sur vos limites ! Et ce, d’autant plus que vous avez souscrit à un site érotique, ou que vous participez à des discussions sur vos fantasmes. Ne vous forcez à rien. Personne n’a le droit d’exiger que vous passiez à l’acte. C’est même un des principaux avantages d’Internet, alors ne tombez pas dans ce piège. Si vous sentez qu’on vous force la main ou qu’on vous culpabilise, coupez court à tout contact (vous n’avez pas à vous justifier) et passez à une autre personne (les gens normaux et respectueux formant tout de même la majorité).

Comment se retrouver ?

C’est bien joli de se donner rendez-vous, mais il faut encore se reconnaître. Pensez-y avant de vous décider pour une place bondée ou un bar pris d’assaut ! On croit toujours que c’est évident de se retrouver dans un café mais rien n’est moins vrai, et puis c’est embarrassant de scruter chaque table avec « premier rendez-vous » qui clignote en fluo sur le front. Même si vous avez déjà vu douze photos (souvenez-vous qu’elles sont trompeuses), comment différencier un grand brun d’un autre grand brun ?

Prévoyez donc un repère bien visible. Un jean et un manteau noir ne sont pas des repères bien visibles (sauf s’il fait 40°C à l’ombre). Un bouquet de fleurs, c’est peut-être too much pour quelqu’un que vous ne connaissez pas encore. Optez pour l’énorme écharpe fluo en hiver, et un tee-shirt flashy en été. Bleu, rouge, rose… Tout sauf noir, blanc, beige ou gris !

Si votre garde-robe ne comporte pas de couleurs vives immédiatement identifiables, ou de chapeau, vous pouvez toujours dire que vous serez en train de lire le Courrier International, c’est suffisamment gros pour se remarquer de loin.

Les premiers mots de la conversation seront les plus difficiles à trouver. C’est normal de galérer ! Le mieux, c’est encore de bien préparer son rendez-vous : trouvez quelques sujets bateau à placer n’importe quand, ayez vos échanges bien en tête pour rebondir sur des anecdotes déjà évoquées… un peu comme pour un entretien d’embauche, en fait ! Soyez courageux au début : normalement, au bout de dix minutes, la maladresse sera totalement oubliée. Avec le recul, elle vous fera rigoler !

Comment faire si ça marche ?

Hé ! Ho ! On ne va pas tout vous expliquer non plus, hein. Zappez Internet aussi vite que possible, sauf si vous l’utilisez dans vos échanges érotiques (sexe sur Internet, webcams sexy) et amusez-vous ! Lisez d’autres guides de la collection « Osez… » si vous manquez d’idées. Au cas où vous auriez trouvé une relation sérieuse (félicitations !), n’oubliez pas deux points importants sur lesquels on reviendra : effacer sa fiche, et se désabonner de sites éventuellement payants.

Comment faire si ça ne marche pas du tout ?

Catastrophe au moment de la prise de contact : au premier coup d’œil, ou à la troisième phrase, vous savez que non, vraiment pas, jamais, même avec un couteau sous la gorge. Le problème, c’est que vous avez pris rendez-vous pour un ciné + restau + dernier verre, et que ces six prochaines heures vous semblent déjà longues. Alors qu’une opinion sur quelqu’un se forme généralement dans les premières secondes !

Soit vous jouez la carte de l’honnêteté (« écoute, ça ne va pas être possible entre nous, j’ai mal évalué mes attentes, je préfère partir tout de suite »), mais ça demande beaucoup de courage, soit vous allez devoir poursuivre le rendez-vous jusqu’au bout. Si vous sentez que l’autre personne est dans la même situation que vous (finalement vous n’êtes pas son type), n’hésitez pas à prétexter une soudaine migraine, qui ne trompera personne mais soulagera tout le monde. Après tout, la phase de séduction en réel coûte beaucoup d’argent, alors autant garder ces cocktails pour quelqu’un qui vous plaira vraiment.

Le mieux, c’est de faire en sorte que cette situation ne se produise pas. Comment ? En plaçant une balise temporelle, déjà au moment de la prise de rendez-vous. Proposez un verre et expliquez que vous devrez partir une heure plus tard : ça vous donnera la parfaite occasion pour filer (en plus de vous faire passer pour quelqu’un qui a beaucoup d’amis). Et si ça se passe super bien ? Faites semblant d’annuler votre obligation. Ou mieux, dites à votre partenaire que ce deuxième rendez-vous n’a jamais existé… un peu d’honnêteté qui devrait au moins faire rire !

Et en cas de lapin posé sans prévenir ? Acceptez une fois, une seule, surtout si vous avez un téléphone portable et qu’il aurait été simple de vous appeler. Certaines personnes se « dégonflent », ça peut arriver même si ça reste rare. D’autres viennent, regardent à quoi vous ressemblez, et décident de partir avant d’échanger quelques mots. C’est très impoli et un tel comportement ne devrait être toléré que si vous avez vous-même menti sur votre physique (des formes à la Marilyn Monroe, vraiment ?). Si vous vous retrouvez dans une telle situation, essayez tout de même d’éviter la solution de facilité… et de lâcheté. Les échanges sur Internet sont déjà assez « froids », alors franchement, poser un lapin, ça devrait être réservé aux vraies situations d’urgence.

En outre, si la personne ne s’excuse pas après vous avoir fait patienter en solo pour rien, passez votre chemin. Internet est immense, vous méritez mieux que des comportements mesquins. De toute façon, si vous avez suivi mes conseils, vous n’avez pas surinvesti ce premier rendez-vous… alors préparez-vous pour le second !

7.les mauvaises surprises

Ne nous voilons pas la face : des mauvaises surprises, il y en a. Spams, arnaques, embêtements, prostitution… on trouve de tout sur Internet. Mais d’une part, la vraie vie est dangereuse aussi (que savez-vous de ce type croisé au café ?), et d’autre part, il suffit d’un peu de bon sens et de quelques infos pour éliminer quasiment tout risque. Si vous lisez ce chapitre, normalement, vous pourrez éviter les pièges les plus énormes.

Les sites-gardiens

On ne peut pas vous recommander assez la lecture de datingwatch.org, qui porte un regard critique sur le monde des rencontres en ligne. Le site est pour l’instant en stand-by, il n’en reste pas moins plein de bons conseils et de mises en garde face aux pratiques parfois douteuses à l’œuvre dans le milieu.

Youri Regnier, le co-fondateur, explique : « En septembre 2007, mon collègue Julien et moi décidions de créer un blog consacré à l’univers de la rencontre en ligne. Un blog sur lequel nous pourrions récolter des témoignages des utilisateurs, interviewer les gérants des sites, étudier les modèles économiques, etc. Il n’existait à l’époque aucun blog consacré au sujet et le but était de pouvoir analyser les différentes composantes des sites afin que les utilisateurs sachent comment tout cela fonctionnait.

Nous ne pensions pas lorsque l’on a créé datingwatch.org tomber sur un tel nid de crabes. Les informations sont bien gardées, les pratiques marketing sont parfois très borderline et personne ou presque n’accepte de s’exprimer clairement. Nous avons d’ailleurs été poursuivis en justice après avoir indiqué qu’un site de rencontre avait recours à des pratiques illégales1.

Nous avons ensuite, avec quelques petits sites, rédigé une charte déontologique afin que chacun des acteurs de la rencontre s’engage à bannir toute pratique illégale ou répréhensible moralement. Les grands sites de rencontre se sont tous regardés en disant : “si untel ne signe pas, je ne signe pas…” Du coup, pas grand monde ne l’a signée… »

Autre possibilité : loveconfident.com, qui permet aux femmes d’échanger sur leur vécu. Ce sont donc presque uniquement les déçues qui parlent… mais ça peut être intéressant d’aller y jeter un œil, surtout si vous êtes un homme qui cumulez des refus ! Une base de donnée « Vigilove » a récemment été ajoutée à LoveConfident pour mettre en commun les « mauvais pseudo » et partager une base de données d’hommes méchants. Le procédé est discutable et le discours, vite victimisant. Mais ça peut toujours servir.

L’arnaque pure et simple

Les sites de rencontre ont mauvaise réputation et plusieurs scandales ont mis à mal leur crédibilité. Hôtesses payées pour relancer les hommes en fin d’abonnement et faux profils : vous avez sans doute entendu parler de ces pratiques carrément douteuses. Comment éviter de chercher la femme de votre vie (ou de votre nuit) sur un site tenu par douze stagiaires poilus qui rigolent de votre naïveté ?

Déjà, en choisissant d’utiliser les sites les plus reconnus. Meetic, par exemple, aurait tout à perdre en risquant le scandale pour quelques comptes de plus ou de moins (ce qui n’empêche pas les gens de se poser des questions). Or les plus petits sites n’ont pas d’image de marque à soigner.

Si, malgré tout, vous avez choisi un petit site inconnu, renseignez-vous. Tapez sur Google « le nom du site » + « arnaque » : les internautes floués se font une joie de témoigner pour épargner à d’autres de tels désagréments ! Lisez également le contrat d’abonnement. Oui, même les petites lignes.

Témoignage de Julie, 38 ans, consultante :

« J’ai travaillé avec quelqu’un qui voulait lancer son site de rencontre. Il l’a fait développer sur la base d’un module “tout fait” mais il a quand même fallu “remplir” son site pour donner envie !

Les consignes étaient donc d’aller voir ailleurs pour choper les phrases descriptives des personnes fictives qu’on inscrivait. Et sur des sites étrangers (états-Unis, Australie, Russie, etc…) pour choper les photos des futures conquêtes de nos clients. On a aussi brassé les sites concurrents comme Meetic.

Ensuite, les chiffres affichés (nombre d’inscrits, personnes en ligne, etc…) ont été boostés.

Et puis, on a dû envoyer des messages aux personnes inscrites. En se connectant sur le profil d’une femme, on envoyait des messages aux clients : “Coucou, je viens de consulter ton profil, tu as l’air sympathique, fais-moi signe si tu veux qu’on fasse connaissance” ou ce genre de choses. Pour consulter les messages qu’on envoyait, les clients devaient payer par téléphone en envoyant un SMS surtaxé, ce qui revenait à 4 euros pour 24 heures si ma mémoire est bonne. »

La divulgation des données personnelles

Tout n’est pas toujours de la faute des sites de rencontre. Parfois, les usagers eux-mêmes font des erreurs… Ce n’est pas vraiment grave, jusqu’à ce qu’on tombe sur quelqu’un de malveillant. Petit exemple : en septembre 2008, un internaute nommé Jason Fortuny décide de mener une expérimentation sur craigslist.org, le plus gros site américain de petites annonces (le plus laid aussi, mais c’est une autre histoire !).

Jason Fortuny a donc publié la fausse petite annonce d’une femme soumise en recherche d’un homme « arrogant, autocentré, méchant, égocentrique, sadique » afin de partager des moments tendres – se faire cracher dessus, frapper et pénétrer de manière extrême. Bref, rien de nouveau au royaume du SM, surtout entre adultes consentants.

178 hommes ont répondu en 24 heures, envoyant un total de 145 photos et donnant leur adresse e-mail personnelle, parfois leur adresse professionnelle, et même leur numéro de téléphone.

Jason Fortuny a publié l’intégralité de ces données en ligne, sans rien masquer. Les fantasmes secrets des répondants se sont retrouvés sur la place publique, au cœur d’un scandale considérable. à l’heure actuelle, ces informations sont toujours facilement accessibles sur Internet. Certains internautes ont reconnu des personnes de leur connaissance, aidant à mettre des noms sur des pseudonymes, révélant le lieu de travail, et mettant probablement au courant les épouses.

Depuis, Jason Fortuny a été traîné au tribunal – et bien heureusement, il a perdu son procès. L’amende se monte à 74 000 dollars (selon le site waxy.org).

Rien n’empêche une telle histoire de se reproduire : il suffit d’un « blagueur » cruel. Ce qu’il faut en retenir relève finalement du bon sens. Ne publiez jamais votre visage et votre sexe sur une même photo, prenez toujours un pseudonyme, essayez de vous assurer que la personne avec qui vous communiquez est bien celle que vous croyez. Paranoïa inutile la plupart du temps, mais il suffit d’un seul individu malveillant pour blesser un grand nombre de personnes. Jason Fortuny est un cas extrême, mais il n’est pas seul.

Vous ne savez pas qui vous avez face à vous…

Vos amis n’ont pas à savoir que vous êtes sur Meetic, et encore moins à connaître votre pseudo. Sinon, la tentation de vous piéger est grande… Embarrassant, peut-être amusant, mais parfois aussi dramatique dans le cadre du travail.

Jean-Paul, dessinateur et scénariste de B.D., 36 ans, et Laëtitia, coloriste, 39 ans.

« Nous avions un ami qui faisait divinement le veau aux carottes et qui ne nous avait plus invités depuis longtemps. Nous savions qu’il avait beaucoup de succès sur Meetic, entre trois et quatre rencontres par semaine. Un pur Don Juan à copines multiples.

Nous avons donc décidé de créer le profil Meetic de Valentine, contrôleuse aérienne, 29 ans, sur-mesure pour lui plaire. Pour la photo, c’était de la récupération d’une inconnue trouvée sur un site américain. Belle mais pas trop belle. Nous avons commencé le jeu classique : visiter son profil, puis flasher sur lui, jusqu’à ce qu’on finisse par échanger des mails et des discussions en tchat. Il était assez empressé de rencontrer Valentine, et il a fini par l’inviter chez lui.

Nous avons inventé une copine australienne de passage au dernier moment, pour être sûrs que la nourriture soit présente en quantité suffisante. Le moment venu, c’était flippant et en même temps un peu drôle. On s’est regardés pendant quelques secondes de chaque côté de la porte, nous on rigolait, lui il ne comprenait pas, du genre “qu’est-ce que vous foutez là ?”. Et puis il a compris. Il y avait du veau aux carottes et on a passé une soirée super sympa à voir son côté de Meetic, à regarder son profil et voir comment il s’y prenait. Aujourd’hui encore c’est notre ami, donc il ne nous en a pas trop voulu, ça va. »

Le fantasme qui devient hors de contrôle

L’absence de contact direct peut conduire à s’emballer un peu vite. Et ce qui est valable pour vous l’est aussi pour l’autre partenaire ! Veillez toujours à garder les pieds sur terre, quitte à vous gâcher un peu du plaisir de la rencontre. Précisez les règles du jeu quand vous jouez. Certaines personnes vulnérables peuvent passer les bornes, fascinées par l’image intérieure qu’elles se forment de vous ! à ce moment d’une relation, vous n’êtes plus vous-mêmes, seulement le fantasme sur lequel votre partenaire projette ses désirs et ses frustrations. Pour peu que vous tombiez sur une personnalité manipulatrice, ou qui ait accès à votre « vraie » vie, ça peut avoir des conséquences ennuyeuses (quoique pas franchement graves).

Coupez les ponts si vous sentez que l’autre dérape. Et si rien ne peut plus arrêter la frénésie, allez porter plainte pour harcèlement.

Témoignage de Tristan2 : « C’était il y a trois ou quatre ans. Isabeau et moi nous étions rencontrés sur la toile par le biais de mon site professionnel (je suis écrivain). Un petit message plutôt drôle et enjoué de sa part, une réponse, et me voilà mettant le doigt, la main, le bras dans un dramatique engrenage duquel je ne suis même pas sûr d’être extirpé encore aujourd’hui.

Tout a commencé avec de l’humour, beaucoup d’humour et de dérision. On se donnait du “vous”, écrivait nos mails en alexandrins, abusait du subjonctif et du vieux françois autant que de smileys débiles…Cette correspondance était aussi ludique qu’excitante car nous ne savions rien l’un de l’autre. De mon côté, j’étais célibataire et en vacances avec ma famille dans le Finistère… Autrement dit, cette correspondance comblait une certaine solitude. Chaque mail d’Isabeau était un nouveau défi : autant dans la qualité de la réponse que dans la prouesse de me taper les dix bornes qui me séparaient du cybercafé de Douarnenez.

Un mois plus tard, les échanges avaient tourné “cul”. Nous partagions nos expériences intimes, mais nous étions en même temps toujours des inconnus l’un pour l’autre. Ce n’est que lorsqu’elle commença à me déballer ses problèmes de vie personnels que j’ai songé à appuyer sur le bouton “stop”. On remballe tout et on rentre chez soi, la fête est finie.

Le lendemain de cuite virtuel… QUI était cette fille ?… Fille à qui j’avais fait l’erreur de donner mon adresse postale et qui m’envoyait à présent des lettres de quinze pages remplies de ses problèmes familiaux, ses histoires d’amants, accompagnées de photos d’elle nue (mais masquée), de poèmes et de livres de sa collection privée ?

J’ai décidé de tout stopper net en lui écrivant que “bon O.K., c’était très amusant cette petite correspondance, mais maintenant, on va s’arrêter là, hmm ?” Trop tard ! Si pour moi tout ceci n’était qu’un jeu, un fantasme, une parenthèse ; pour elle, je faisais partie de sa vie. J’étais son amant, son confident (voire son père, son frère, son psy…) et ses mails sont devenus insultants : “Salaud… ordure… sale con…” (et j’en passe). Même les ex que j’avais plaquées ne m’avaient jamais aussi copieusement jeté d’ordures au visage. Car le plus dingue, c’est qu’on ne s’était (et ne s’est toujours pas) rencontrés en chair et en os.

J’ai donc “laissé pisser”, décidant qu’il ne fallait surtout pas répondre. Sa prétendue meilleure amie m’a même supplié de reprendre contact avec elle parce qu’elle “déprimait”. Les e-mails d’Isabeau alternaient entre injures (voir plus haut) et douceur : “J’aime quand tu m’ignores, ça te rend sexy…”. Du Ionesco avec une dose de Stephen King… Chaque e-mail de sa part me donnait des sueurs froides, je dormais mal. Mais peu à peu ça s’est arrêté et au bout de quatre mois, plus de nouvelles.

Trois ans plus tard, elle remettait ça sur le livre d’or de mon site. Hop ! Direction le commissariat de mon quartier muni de tout son courrier (électronique et papier) pour établir une main courante. L’agent lui a passé un savon au téléphone et depuis, Isabeau semble se tenir tranquille.

Isabeau n’était pas folle de moi mais d’un fantasme de moi qu’elle s’était construit dans sa tête. Mon erreur a été d’être trop gentil. Mais à ce stade, comment savoir QUI on a à l’autre bout de la bande passante ? Je n’ai plus jamais tenté les rencontres sur Internet, sinon pour écrire “rendez-vous à telle heure, café machin.” »

Témoignage de Chaak, 21 ans, sur les réseaux gay : « Pour les rencontres, je privilégie un temps de battement ; genre une à deux semaines. Trois, si l’emploi du temps est chargé. Ça m’a évité nombre de déconvenues, et pas que physiques (le type vraiment pas à mon goût). Le souci principal du site de rencontre, c’est précisément que tu trouves de tout, même des fous. Déjà que je suis un attire-vieux, et que quand je mettais une photo, 60 % des tchatteurs avaient plus de 46 ans, s’appelaient Michel, et proposaient de rémunérer financièrement mes services (moi, avant de dire non, je monte les prix. Pas de raison !), j’ai eu aussi droit aux jeunes zarb’.

Pour ne citer que cela, j’avais rencontré un 14 février (date TRÈS facile à retenir) un jeune homme bien fait de sa personne qui, après avoir parlé du fait qu’il avait été battu pendant son enfance, qu’il avait évité à son faux frère jumeau l’inceste avec son père, et qu’il avait collé un procès à sa sœur, m’a avoué avoir souffert d’un cancer du tibia. Dans cette affaire, le moment où je n’ai pas pu m’empêcher de rire nerveusement, c’est quand, pour me montrer sa cicatrice, monsieur s’est trompé de jambe. Grand moment.

L’exemple est plutôt drôle, mais j’ai eu beaucoup de harcèlements suite aux tchats. Les numéros de téléphone passent un peu partout, les mecs louches changent leurs adresses Windows Live Messenger ou leurs comptes pour te recontacter… Et contre cela, mis à part demander la fermeture de leurs comptes (qu’ils réouvrent dans la minute), pas grand-chose à faire, si ce n’est être prudent.

Mises à part les photos que je ne montre pas, je suis contre le mensonge. Cela ne sert à rien, si la personne triche sur sa vie, comment peut naître un début de relation de confiance ? Remarque, je fus en couple longtemps avec un type qui, justement, se présentait comme un homme noir, bouddhiste, 100 cm, 100 kilos, roux, poilu, jardinier avec pour salaire 100 000 euros par an. Par moment, l’humour, même par le mensonge, ça fait *tilt*. »

Le renouvellement automatique des frais d’inscription

Un grand classique, auquel il convient impérativement de faire attention : si vous vous abonnez, même pour un mois, de nombreux sites vous réabonnent d’office à la fin de la période choisie, sans vous demander votre avis (ils prélèvent directement l’argent sur votre compte). Meetic et Match, les leaders du marché, fonctionnent de cette manière. J’ai même eu la surprise, en écrivant ce guide, de faire comprendre à un témoin quels étaient ces 30 euros qui disparaissaient chaque mois de son compte…

C’est donc à vous de faire parvenir une demande de désinscription. Dans les cas extrêmes, c’est encore à vous de vérifier que votre désinscription est effective :il est arrivé que des internautes continuent à être débités malgré tout !

La pratique n’est pas réservée aux sites de rencontre. On trouve des cas similaires dans la téléphonie ou dans les sites porno !

Le spam

Il arrive que les sites de rencontre gagnent de l’argent en revendant votre adresse e-mail. Veillez donc à utiliser uniquement votre « boîte à spams » lors de votre inscription, sous peine de crouler sous les « offres extraordinaires » non désirées ! Pour la rédaction de ce guide, j’ai utilisé mon adresse-poubelle (la même qui sert à acheter sur amazon.fr ou voyages-sncf.com) : mes spams ont été multipliés par dix ! Certains sites ont manifestement vendu mon adresse à leurs concurrents puisque, comme par hasard, j’ai été invitée à m’inscrire gratuitement sur d’autres services de rencontre. Difficile d’y voir clair.

Sans compter les messages envahissants des sites eux-mêmes qui n’hésitent pas à vous harceler : pour mettre une photo, pour compléter votre profil, pour vous annoncer que votre profil a été consulté (la belle affaire), pour vous communiquer tout et n’importe quoi… Normalement vous pouvez paramétrer ces options, mais il n’empêche que ça fait beaucoup.

évidemment, n’utilisez jamais votre adresse professionnelle.

Le recrutement pour le mariage avec des personnes étrangères

« À Yaoundé, seulement 10 à 15 % des Camerounaises qui utilisent un site de rencontre finissent par se marier. Mais 60 % de celles qui trouvent un mari en Europe finissent dans un réseau de prostitution. C’est peut-être cela la réalité des sites de rencontre vue d’Afrique.»3

Et cette réalité, il est facile de se la prendre en plein visage sur les sites de rencontre ou même sur les messageries comme Skype.

Témoignage de Jérôme, âgé de 36 ans (30 ans et célibataire au moment des faits), responsable commercial, et marié depuis : « Cela remonte à 2003, peu après une rupture je m’inscris sur pas mal de sites de rencontre gratuits.

Je ne connaissais pas le système à ce moment-là, mais j’ai tout de suite remarqué un grand nombre d’Africaines… Je laissais donc ma fiche très peu complétée, sans photo, ni aucun commentaire particulier. Juste de quoi avoir accès à l’ensemble du site.

Quelques heures plus tard, les premiers mails tombaient… Puis beaucoup plus par la suite, disons une dizaine par jour. Toujours la même rengaine, des textes qui sentaient le copié-collé à plein nez. “Bonjour, je m’appelle ‘glissez ici un nom érotico-exotique’. J’ai 22 ans et je suis ‘camerounaise, sénégalaise, ivoirienne, marocaine, algérienne, togolaise’. J’aimerais beaucoup te rencontrer pour découvrir l’amour à la Française. Et toi, tu connais l’amour à la ‘camerounaise, sénégalienne, ivoirienne, marocaine, algérienne, togolaise’ ? Je peux te le faire découvrir si tu veux !”

Bon c’est un peu stéréotypé, mais ça ressemblait pas mal à cela quand même. Que dire de plus, si ce n’est qu’heureusement, je n’ai pas été dupe. Devant certaines qui réclamaient directement le mariage, je n’ai jamais trop su si c’était vraiment une rencontre qu’elles cherchaient pour fuir leur pays ou plutôt une arnaque visant à réclamer de l’argent pour payer un hypothétique billet d’avion… Car c’est également arrivé à un voisin… Contacté par le Net, une Sénégalaise l’a plumé de 5000 euros soit disant pour l’aider et lui payer le billet pour le rejoindre et se marier… Il n’a plus de nouvelles, bizarrement ! »

De nombreux autres témoins rapportent les mêmes faits avec des femmes venues de Russie, qui envoient les mêmes e-mails à tout le monde et ont toujours besoin d’argent pour vous rencontrer ! Elles sont présentes sur les plus gros sites comme sur les petits tchats. Ne passez jamais par les agences de voyage (fictives) qu’elles vous suggèrent, ne vous laissez pas non plus impressionner par les documents officiels présentés. Si vous tombez amoureux d’une étrangère, spécialement venue d’un pays pauvre comme le Nigéria, et si vous pensez vraiment qu’elle est tombée amoureuse de vous (alors qu’elle est manifestement top model), allez la chercher. ça ne vous coûtera pas plus cher.

La webcam érotique qui se retourne contre vous

Vous vous retrouvez sur Skype en pleine discussion avec Karina, elle est belle, elle vous fait un show sexy incroyable tout en vous parlant, vous activez votre propre webcam et commencez à vous masturber pour qu’elle voie comme vous êtes excité. Malheureusement, Karina s’appelle Jean-Pierre, qui s’est contenté de diffuser une vieille vidéo qu’il ressert à tous les naïfs, et pour peu que Jean-Pierre ait discuté un chouïa avec vous, il connaît votre nom, votre prénom et votre adresse IP (qui permet parfois de trouver votre adresse réelle). Il va vous proposer de payer une somme d’argent contre la promesse de ne pas diffuser partout sur Internet cette vidéo de vous en train de vous masturber. Parfois, il vous enverra l’enregistrement pour vous montrer qu’il dit la vérité. évidemment, ceci peut aussi arriver aux femmes.

La détresse des personnes ainsi piégées est immense. On les comprend.

Une seule solution : porter plainte. Le chantage est puni par la loi. évidemment, ce n’est pas super drôle d’expliquer à la police ce que vous faisiez en string panthère devant votre écran, mais vous ne devez en aucun cas payer puisque l’enregistrement peut être dupliqué à l’infini (c’est même comme ça qu’Internet fonctionne, alors si vous croyez vraiment qu’on peut détruire une vidéo, oubliez cette chimère – on peut en revanche décider qu’elle ne sera jamais diffusée).

Les vrais désespérés

Ce qu’on adore sur Internet, c’est la diversité… et ce qu’on déteste sur Internet, c’est aussi la diversité, avec son lot de chouineurs professionnels et d’emmerdeurs compulsifs. Ne laissez pas les drama queens vous plomber le moral alors que les rencontres sur Internet font leurs preuves. O.K., ça ne marche pas toujours instantanément pour tout le monde (autre scoop : le père Noël n’existe pas), mais ce n’est pas une raison pour mépriser ceux qui tentent leur chance. Or à ce petit jeu, paradoxalement, on trouve un grand nombre de blasés… toujours actifs sur les sites de rencontre. Que font-ils là ? Mystère. Mais si vous flânez sur Meetic et qu’on vient vous raconter, sur leur propre tchat, que « Meetic c’est pour les frustrés moches et stupides », lâchez l’affaire.

Témoignage de Draak, informaticien dans un groupe qui vend des robes de mariées (!) , 25 ans et célibataire : « Pour bien cibler mon expérience je fais partie des gens qu’on classe dans la catégorie obèse mâle. Un point important parce que quand on écrit cela dans son profil on voit son nombre de réponses se diviser par un nombre exponentiel… Enfin dans notre culture sociale actuelle ça se comprend, je suis loin de le critiquer. Pour ma part je cherchais avant tout des gens à rencontrer sans réelle intention derrière (c’est rare mais quand on ne connaît pas la ville où on emménage, c’est pas toujours facile de rencontrer des gens).

Pour parler de mon expérience la plus surprenante, c’est celle qui est revenue à répétition. Rencontrer quelqu’un qui se dirige vers moi non pas parce que mon profil peut paraître intéressant mais parce qu’étant gros, la nana qui l’est aussi depuis peu (suite à une maladie, problème dans sa vie, ou autre) vient vers moi comme étant la seule chose qui lui reste comme possibilité. J’ai été gros toute ma vie, j’ai appris à vivre avec, à en accepter les défauts mais aussi les avantages (oui oui y en a) d’un point de vue social. J’en suis tombé des nues… Ce n’est pas quelque chose de simple à gérer, enfin pour ma part je suis quelqu’un de gentil et j’ai du mal à envoyer paître une personne mal en point… Du coup à chaque fois ça s’est transformé en séance de psycho à rallonge. J’ai pu rencontrer des personnes qui étaient vraiment dans un profond désespoir, et y en a eu pas mal. Enfin tout ne s’est pas mal fini, puisque parmi ces femmes, j’en ai rencontré une que j’ai présentée à un ami à qui je savais qu’elle plairait par ses goûts / passions, et depuis ils sortent ensemble. »

Et tout ce qu’on ne pourra jamais prévoir…

Parmi mes témoins, le cas de Thomas, 31 ans, semble cumuler autant de malchance que de réussite. Il est graphiste, il vit à Paris, en couple depuis deux ans, et quoi qu’il vous arrive sur Internet, ses aventures vous aideront à relativiser ! Voici deux histoires parmi tant d’autres, car après avoir rencontré la fille de son médecin sur Internet, et être tombé sur une femme qui se prenait pour Barbie, le pire (et le plus amusant) restait à venir…

« Volte-face »

« Avisant d’un profil plutôt intéressant (a.k.a. : écrit en français et supérieur à 3 lignes), j’écrivais une missive de mon cru à cette jeune fille, et recevait peu de temps après une présentation aussi longue que la mienne, très bien rédigée et avec un certain style je dois dire. J’ai donc poursuivi la correspondance, et apprenant que je m’adressais à une libraire des quais de Seine, je me proposais de la retrouver pour un déjeuner. Et là, machine arrière toute, la belle se met à partir dans des explications pour le moins rocambolesques, genre sa librairie a brûlé un an auparavant, elle est partie comme fille au pair aux USA, etc… Elle en arrive à la conclusion qu’elle était sur Meetic pour se venger des hommes (???) mais que j’ai l’air de quelqu’un de bien, qu’elle regrette, gnagnagna… Et que c’est pas elle sur la photo, mais sa cousine.

Un peu remonté, je l’enjoins à mettre les vraies informations sur son profil, sa photo, ou de disparaître de Meetic puisque sa rancœur ne la mènera visiblement à rien, en tous cas pas avec moi. Il a bien fallu 10 jours avant qu’elle ne s’exécute, joignant un mail où elle me raconte encore qu’elle était partie faire un trek ou je ne sais quoi pour réfléchir, nouveau mensonge éhonté qui a achevé de piétiner avec des crampons ma bonne volonté. Cerise sur le gâteau, sur sa vraie photo, elle ressemblait à Robert Smith. Je coupais court à nos discussions par une missive sans appel.

Épilogue. Deux semaines plus tard, une fille au profil sans photo me contacte par mail histoire de faire connaissance. Quand je lui demande pourquoi elle n’a pas de photo, elle me répond qu’il y a sa fille sur sa meilleure photo, donc les méchants administrateurs de Meetic la refusent. Qu’à cela ne tienne, je ne suis pas un manche en Photoshop, qu’elle me l’envoie et je recadrerai au mieux. Et là je reçois un portrait de… Robert Smith (enfin non, mais ça ressemblait, au féminin). Je m’enquiers de ce qui me doit ce foutage de gueule en règle, la nana me répond qu’elle ne comprend pas de quoi je parle, alors je m’explique au cas où, comme un poisson rouge, elle aurait fait un tour de bocal et zappé nos échanges antérieurs.

Le lendemain je reçois un mail où elle raconte qu’une ancienne amie usurpe son identité, qu’elle est jalouse d’elle, qu’elle sait quel profil de mec elle cherche, que ça fait plus d’un an que ça dure… le tout “très bien rédigé et avec un certain style je dois dire” (voir le début de l’histoire). Je n’ai jamais répondu, je crois qu’il ne faut pas alimenter une schizophrène dans sa pathologie. Même pas Robert Smith. »

« À compte d’auteur »

« Sur pointscommuns.com, j’engage la discussion avec une jeune femme (j’avoue, une beauté à l’écran), avec ma fameuse présentation qui marchait plutôt bien (80 % de réponses), et là nous nous lançons dans quelques échanges épistolaires de haute volée, sachant que j’aime écrire et que visiblement, elle aussi. Je ne sais pas combien de temps j’ai passé à rédiger mes réponses, mais c’était ma préoccupation principale de la journée. Ma correspondante me propose alors de lire un de ses livres favoris, un truc qui s’appelle Maman de Bruno quelque chose, et de donner mon avis objectif (tu parles…). Je me retrouve à devoir commander le livre qui est une publication à compte d’auteur, et lis ce petit machin qui me coûte bien 20 euros et ne casse pas trois pattes à un canard. Bon élève, j’en fais une critique plutôt gentille, soulignant quelques faiblesses sans pour autant le mettre au pilori, et en profite pour proposer une rencontre. La rencontre n’aura jamais lieu, j’ai poireauté deux fois pour rien.

Un jour je discute de pointscommuns.com avec un ami, et lui parle de cette histoire. Il fait des grands yeux et me dit “Aaah ! mais je l’ai eue celle-là, avec son histoire de bouquin, j’ai même pas eu envie de le lire, bye bye”. Là, une 3e connaissance qui prêtait l’oreille me dit “Toi aussi ? Moi quand je l’ai cherché en librairie, la libraire m’a dit qu’il y avait beaucoup de demandes de messieurs pour ce livre, qui pourtant était vraiment sans intérêt, et que l’auteur se faisait plaisir en le vendant bien cher”. De là à croire qu’il y a des écrivains qui feraient n’importe quoi pour vendre leurs livres… »

[1] NdA : procès perdu faute d’huissier.

[2] Ce prénom et celui de sa correspondante ont été modifiés.

[3] « Les technologies savent-elles nous parler d’amour ? » Article publié le 13 Mars 2009 dans Le Monde. Par Hubert Guillaud.

8.et après ?

O.K., objectif atteint ! Ah, tiens, vous avez encore un ordinateur, et Internet ne va pas sortir de votre vie… Il vous reste plusieurs petits détails à régler.

Comment l’annoncer ?

Les rencontres sur Internet restent beaucoup moins glamour qu’un coup de foudre devant le soleil couchant et les pyramides d’égypte. On aime les histoires qui commencent de manière surprenante ou grandiose : payer un pass premium sur grandamour.com, c’est un peu glauque, du moins dans l’esprit de ceux qui n’ont jamais essayé. Avec le temps, la pratique se banalisera complètement, et les couples ne seront plus obligés de mentir. Mais actuellement, nombre de témoins ayant participé à ce livre sont embarrassés par la question : « alors, comment vous vous êtes connus ? » – même quand leur histoire d’amour ne leur a apporté que du bonheur. C’est clairement un point d’achoppement.

Tom, 28 ans, développeur de logiciels, en couple heureux : « Ma supposition est que pour les filles c’est relativement facile de lever un mec dans un bar, il n’y a qu’à lui sourire et l’encourager. Celles qui vont sur les sites de rencontre sont celles qui ne s’estiment pas suffisamment jolies, ou qui ont “peur” des mecs dans les bars. ça peut donner l’impression qu’on est désespéré.

Je pense que c’est une question de culture et d’expérience personnelle. J’ai accès au Net depuis que j’ai 14 ans, et j’ai toujours eu des amis “virtuels”. Ces amis sont des gens que tu connais intimement (ou du moins dont tu connais intimement la personnalité sur le Net), mais que tu vois une fois l’an. C’est donc normal pour moi de faire connaissance avec des gens sur Internet, et de les rencontrer, ou pas. ça n’enlève rien à la qualité de la relation intellectuelle. »

Plus on avancera dans la culture Internet, moins les rencontres en ligne seront stigmatisées. Il viendra peut-être un moment où ce mode de séduction deviendra la norme, et où vous vous moquerez des hommes préhistoriques qui draguent encore dans la rue (non, sérieusement, pourquoi pas au gourdin tant qu’on y est ?).

Et si vraiment vous trouvez insurmontable le fait de raconter votre rencontre, pourquoi ne pas raconter votre premier rendez-vous à la place ?

Un peu de politesse geek1

Que vous ayez rencontré quelqu’un sur Meetic ou sur MySpace, il viendra toujours un moment où vous vous poserez la terrible question : comment rendre la chose publique ? (Et parfois : comment faire pour qu’elle reste privée ?) Si vous évoluez dans un milieu très connecté, vous pouvez être sûrs que vos amis auront publié des photos de votre nouveau couple sur leurs pages, ou pire encore, sur la vôtre, parfois sans demander votre autorisation… et sans avoir vérifié que votre ex-copine ou toujours-mari soit au courant. Il convient donc de surveiller un peu ses amis, au cas où vous compteriez quelques indélicats dans votre entourage.

En outre, nous avons déjà parlé des statuts de couple sur Facebook, qui vous permettent d’afficher votre célibat ou différents stades de disponibilité. Quand vous changez cette information, elle est envoyée à tous vos contacts. Si vous passez de « c’est compliqué » à « en relation libre avec Clémence », tout le monde le saura.

Si au contraire, suite à une engueulade, vous modifiez « mariée avec Charles » pour « célibataire », il se pourrait que Charles soit le premier à l’apprendre… Pour vos amis, tout cela est hilarant, mais si vous n’avez pas fait exprès, attention aux dégâts.

Autre bonne blague façon Facebook : on ne peut pas effacer ce qu’on a écrit sur son « mur » (l’endroit où on raconte sa vie). Donc si vous rentrez ivre mort d’une soirée en bonne compagnie et que vous vous vantez d’avoir « niqué comme une bête douze fois dans la nuit », tous vos contacts seront au courant sans possibilité de retour en arrière.

Enfin, changer son statut Facebook pour annoncer une relation de couple est censé se faire avec la permission de la personne concernée. Pour les gens très connectés, pour qui Facebook est très important, ce petit clic incarnera l’officialisation de la relation. Faites ça bien !

Bon, passons maintenant aux sites de rencontre. Il est considéré comme élégant de mettre votre fiche à jour quand vous commencez une relation sérieuse. Imaginons que vous vous mariiez quelques mois après un coup de foudre : est-ce que votre femme prendra avec le sourire le fait que vous ayez encore un compte sur Easyflirt, surtout si ce compte reçoit encore des messages ? Il vous faudra soit effacer complètement votre page, soit stipuler clairement que vous n’êtes plus en recherche. Un procédé qui prend cinq minutes et qui peut vous épargner bien des suspicions et des engueulades…

Supprimer votre fiche est également une question de politesse, puisque cela épargnera à des hordes d’hommes et de femmes de perdre leur temps sur votre profil.

Peut-on tromper virtuellement ?

On peut se servir d’Internet pour tromper son conjoint : ça, c’est sûr ! Comme on l’a vu avec FirstAffair (ou ashleymadison.com en anglais), certains sites sont carrément dédiés à cette tâche. Seulement, parfois, ça se termine vraiment mal. En novembre 2008, une Anglaise a divorcé de son mari qui la trompait sur SecondLife – un site où seuls des avatars pleins de pixels peuvent « faire l’amour ». En mai 2008, un autre Anglais tuait au couteau son ex-épouse qui avait annoncé sur son Facebook qu’elle était désormais célibataire. En avril 2009, un Italien de 35 ans égorgeait sa femme qui tchattait avec d’autres hommes.

Comment éviter de se faire découvrir, sachant que la plupart des adultères finissent par se savoir à cause d’un SMS oublié ou d’e-mails lus par le partenaire officiel ?

D’une part, comme on l’a déjà expliqué plusieurs fois (mais je ne m’en lasse pas), mieux vaut utiliser une adresse e-mail différente pour vos rencontres. Pour ne pas vous perdre, changez carrément de site : si vous utilisez Yahoo dans la vraie vie, ouvrez par exemple un compte Gmail (à titre personnel, je vous recommanderais Gmail pour la messagerie dont vous vous servez le plus souvent, leurs services sont excellents et GoogleAgenda vous permettra de prendre vos rendez-vous secrets sans mélanger vos plannings).

Ensuite, il faudra effacer vos traces de navigation (votre épouse pourrait tout à fait ouvrir la dernière page fermée et tomber sur votre blog érotique privé). Tout dépend du navigateur utilisé, mais grosso modo, la procédure pour effacer ses traces est toujours la même : aller dans les options, cliquer sur « historique » ou « données privées », puis effacer tout.

Dans Firefox 3.52, cette procédure est même accessible directement sans passer par les options : menu « outils », puis « supprimer l’historique récent ». On peut alors choisir exactement ce qu’on veut supprimer (mots de passe, historique de navigation, de téléchargements, cookies, recherches…) et sur quel intervalle de temps.

Encore mieux dans Firefox 3.5 et Chrome3 : un mode de « navigation privée » que les spécialistes appellent le « porn mod ». On l’active toujours dans le menu « outils », avec « commencer la navigation privée » (dans Chrome, « ouvrir une fenêtre de navigation privée »). Là, aucun cookie ne sera enregistré, rien ne sera conservé dans l’historique, etc. En terme de résultat, ça vous fait une boîte noire complète, alors pensez à vous rappeler de votre mot de passe parce que le navigateur ne s’en rappellera pas à votre place. évidemment, il ne faut pas oublier de quitter ce mode après usage (menu outils > quitter la navigation privée), sinon les gens risquent d’avoir des soupçons !

Si vous tchattez, pensez à effacer également votre historique, ou mieux encore, à refuser qu’il soit conservé (jetez un œil dans vos options). Si vous avez envie de garder des souvenirs de ces conversations sulfureuses, mettez-les dans un fichier texte quelconque et planquez-les où personne ne les trouvera (parmi votre comptabilité, par exemple).

Attention : si vous pouvez tromper sur Internet, vous pouvez aussi vous faire piéger par des sites Internet. Certains sites se spécialisent dans la location de jeunes femmes qui iront vérifier votre fidélité !

Interrogée par The Daily News en 2007, l’Anglaise Nicole Tatler, honey trapper professionnelle, confirme que pour être efficace, il faut avoir beaucoup d’allure et de sex appeal.

« Mon boulot consiste à m’asseoir à côté d’un homme dans un bar, faire en sorte qu’il m’offre un verre, tout mettre en œuvre pour le séduire et revenir avec la preuve qu’il peut être infidèle. Typiquement, cela se traduit par le fait qu’il va nier être marié, ou bien retirer discrètement son alliance, ou encore demander mon numéro de portable. »4

Voici les sites qui « testeront » votre partenaire :

http://www.matecheckprivateinvestigations.com/

http://www.ex-da.com/

http://honeytrapagency.co.uk/

Cela dit en France, vous êtes a priori tranquille.

Réussir son mariage 2.0

Vous avez rencontré le grand amour sur Internet, alors pourquoi ne pas jouer à fond la carte du virtuel devenu réel ?

Si vous cherchez un peu sur Google, vous trouverez plusieurs exemples de demande en mariage en ligne, avec notamment des sites dédiés ! Certains passent par Twitter (le site de micro-blogging que tout le monde adore, où les messages ne dépassent pas la taille d’un SMS), d’autres préfèrent la vidéo Youtube.

Commencez par les embêtements administratifs sur mariage.gouv.fr (et impots.gouv.fr pour vérifier comment déclarer désormais vos impôts).

Ensuite, utilisez les faire-parts envoyés par carte électronique et consultez les nombreux sites spécialisés dans l’organisation des cérémonies (tapez Wedding Planner dans Google et vous trouverez plein de sites en français). Une fois le lieu réservé, affichez l’itinéraire sur Mappy ou GoogleMaps, histoire de ne pas perdre vos invités en route. Suivez votre rétroplanning en ligne, ce serait dommage de confondre le traiteur et le coiffeur… Ouvrez un blog si vous avez envie de garder des souvenirs de la pression qui monte. Afin de récupérer toutes les photos de l’événement, demandez aux invités de les déposer sur Flickr ou Picasa.

Au pire, gardez en tête qu’Internet peut aussi vous aider pour votre divorce… et qu’il sera temps, à ce moment-là, de revenir bouquiner ce guide sur les rencontres en ligne !

[1] Un geek est un accro d’Internet. L’auteure de ce guide est une geeke notoire, par exemple.

[2] Le logiciel libre de navigation qu’on vous recommande, car Internet a inventé quelque chose d’aussi formidable que les sites de rencontre : les logiciels libres, à savoir gratuits et librement adaptables. Firefox est un bien meilleur navigateur qu’Internet Explorer – plus sûr, plus pratique, et tout aussi simple d’utilisation. Vous pouvez en télécharger gratuitement toutes les versions sur http://www.mozilla-europe.org/fr/, je promets que ça n’a rien de compliqué.

[3] Il s’agit du navigateur de Google que, pour l’instant, pas grand monde n’utilise. Si vous l’installez, faites attention, Chrome a été accusé de collecter beaucoup trop de données personnelles (cela dit si c’est juste pour vos rencontres et que vous utilisez Firefox pour le reste, aucun souci).

[4] Lu dans un article en ligne de Madame Figaro par Marion Galy-Ramounot, publié le 20 août 2009 : « Sexe, mensonges et Mercantis ».

conclusion

J’espère que vous me pardonnerez, chers lecteurs et chères lectrices, d’avoir gardé mon scoop pour la fin : il est temps de vous avouer que les rencontres virtuelles n’existent pas. Internet fait maintenant partie de notre vie réelle. Cette connexion est devenue aussi indispensable que nos yeux ou nos oreilles. Lors des rebondissements portant sur la loi Hadopi en juin 2009, le conseil d’état lui-même interdisait les coupures d’accès, jugées anti-démocratiques.

Grâce à nos téléphones, grâce aux sites de rencontre de deuxième génération, les rencontres sur Internet se déplacent dans la rue. Grâce aux webcams et aux photos, elles prennent corps. Grâce à la connexion d’une majorité de citoyens, elles deviennent la nouvelle cour des miracles. Le virtuel, aujourd’hui, c’est notre réalité. Un nombre grandissant d’entre nous passent plus de temps à interagir en ligne que dans la vraie vie. Si on pouvait downloader notre pain au lieu de se déplacer à la boulangerie, on le ferait, comme on paie nos impôts, comme on gère notre compte bancaire…

Internet, ce nouveau média déjà vieux (pour ma génération !), n’a plus grand-chose de virtuel. Il fait tout simplement partie de la vie, au même titre que le téléphone, la paire de lunettes ou la montre.

Si vous me permettez (et vous n’avez pas le choix), j’aimerais aborder dans cette conclusion ma propre expérience. Je n’ai rencontré « en vrai » (mais ça veut dire quoi, en vrai ?) aucun homme, ni aucune femme, pour l’élaboration de ce livre, malgré mes nombreux profils créés sur les différents sites présentés. J’ai préféré éviter de décevoir mes conquêtes, tout simplement, et on peut considérer que quelque part, je n’ai pas été jusqu’au bout. Heureusement, j’avais déjà tenté l’expérience des rencontres sur Internet par le passé, de manière non professionnelle. Je suis donc passée par là. Il y a eu les bons souvenirs et ceux qui l’étaient un peu moins, mais dans les mêmes proportions que mes rencontres en boîte de nuit.

Sur Internet, j’ai rencontré ceux qui aujourd’hui comptent parmi mes plus proches amis. J’ai trouvé du travail. Je suis tombée amoureuse. J’ai connu des relations intenses sans contact physique. J’ai parfois même essayé de me déconnecter (environ trois minutes avant de craquer). Je ne peux pas imaginer ma vie sans les rencontres sur Internet et je suis sûre qu’elle serait moins belle. Depuis, mes amis m’ont fait rencontrer d’autres amis dont certains sont devenus des collègues et qui, tous, croisent et recroisent leur réseau constamment. Au bout du compte, je ne sais même plus qui j’ai rencontré comment. Qui m’a glissé son e-mail avant qu’on ait pu échanger une phrase, qui lisait mon blog avant de partager mes soirées, avec qui j’ai sympathisé avant de reprendre contact sur Facebook. Et peu importe. Ce sont les rencontres qui comptent, pas le média. Du réel à l’écran, tout s’interconnecte. Pour le meilleur, j’en suis persuadée.

Ceci étant dit, je vous souhaite d’excellentes rencontres réelles et épistolaires. Armez-vous de patience et de bon sens, finalement, c’est tout ce qui est nécessaire pour se lancer (bon, O.K., un débit décent peut également aider). Enfin, pour appuyer mon propos, je vous laisse avec un dernier témoignage plein de sagesse…

Florent, 24 ans, ingénieur en informatique, toujours célibataire : « Au lieu de rencontrer l’Amour et mettre fin à mes complexes, j’ai trouvé de nombreuses Amies fidèles (mais en couple !). Par contre, elles m’ont permis de me découvrir moi-même et de voir que je pouvais être une personne finalement intéressante et quelque peu charmante. Maintenant, je suis libéré de mes complexes car je connais mieux mes qualités et défauts. Sans ces sites de rencontre où je suis protégé par mon écran, je n’aurais jamais eu l’audace d’aller aborder ces filles-là qui m’ont finalement bien aidé, et si tant est que je les aie rencontrées en vrai par un autre biais, je n’aurais pas su leur montrer ces qualités qui font ma différence et me sortent du lot commun des dragueurs invétérés.

Maintenant, bien que je sois à peine moins inexpérimenté avec les femmes, je suis bien plus à l’aise quand je vais discuter avec des inconnues et je me suis même parfois surpris à récupérer leur numéro de téléphone dans le métro après de courtes discussions ! Je sais gérer mes émotions et la pression d’un rendez-vous (galant ou non) avec une inconnue, je sais les intéresser et les captiver avec mes mots et puis éventuellement leur donner envie de me revoir !

J’ai énormément changé et appris sur ces six mois où j’ai été sur des sites de rencontre. Quand j’y repense, c’était un bon apprentissage accéléré à la vie amoureuse et sexuelle qui s’était refusée à moi toutes ces années. Et maintenant, je suis plus serein pour mon futur et je sais que je finirai par trouver la bonne personne, mais peut être de façon plus conventionnelle cette fois ! »

annexes

Les conseils venus de l’intérieur

Si vous lisez l’anglais, il y a un site absolument incontournable qui va tout changer dans votre manière de draguer sur Internet : c’est le blog d’OkCupid (http://blog.okcupid.com/). Les gens qui s’occupent de ce site de rencontre profitent de leur expérience pour mettre en lumière des données impossibles à trouver autrement. On y apprend comment maximiser ses chances de séduire selon sa couleur de peau, selon son orientation sexuelle, quels mots ne jamais utiliser dans un premier message… Je pourrais dans ce guide paraphraser à l’infini les conseils dispensés sur ce blog. Mais le mieux, c’est encore de l’ajouter dans ses favoris et de le consulter régulièrement !

Et pour ceux qui ne parlent que français ? Monsieur K. a travaillé trois ans pour Meetic, la Mecque de la rencontre… Voici sa vision d’homme de l’intérieur :

« Commençons par ce qui est souvent reproché à Meetic : sa modération. Oui, les profils sont hors‑ligne pour 48h lors d’une modification car tout passe en modération, systématiquement, et que ce délai, déjà valable de mon temps, n’a visiblement pas été réduit. Je ne pense pas qu’ils soient psychorigides, mais je me souviens qu’ils ont été très refroidis par l’expérience “Je Nique Sur Meetic”1, et que du coup, l’association de Meetic, même de loin, à des trucs sexo les effraie quelque peu.

Ils savent être le numéro 1, et ne plus avoir de concurrence sérieuse sur leur créneau (la recherche de l’âme sœur), et la zone géographique (l’Europe). Je me souviens de la politique des débuts qui était, sous réserve de rester vaguement dans les clous de la modération, de récupérer un maximum de membres, afin de devenir n°1, qui, une fois l’objectif atteint, est devenu “O.K., on est numéro un, donc tous les profils qui sortent des clous, pas de remords, on les vire”. Donc de mon temps, je peux garantir qu’il n’y avait pas de faux profils prévus pour retenir les profils en fin d’abonnement. Donc pas de scandale. Les choses ont peut-être changé, mais j’en serais fort étonné, Meetic ayant basé sa réputation sur une modération draconienne, et sa place de n°1 vacillerait si on apprenait qu’il y avait des agents de l’ombre ^^.

Passer la modération, c’est compliqué. Ils ont dû améliorer la productivité, et beaucoup plus standardiser les requis, forçant les utilisateurs à rentrer dans un moule assez rigide (mais ne les empêchant pas, ou peu, de dire après le fond de leur pensée en direct). S’ajoute à cela qu’au moins la modération des photos est délocalisée, avec des obligations de productivité, donc pas le temps de se demander si telle ou telle photo est borderline ou pas.

En résumé, pour passer la modération, il faut montrer patte très blanche, au risque du coup de passer pour un benêt ou une sainte nitouche, et faire ensuite ses preuves en mail ou tchat, ce qui est difficile.

La recette miracle pour “pécho” sur Meetic n’existe, à ma connaissance, pas : ça se saurait. Maintenant, tout le monde est là pour la même chose, ou presque, et si tu es un minimum intelligent, que tu écris correctement le français, et que tu n’es pas repoussant, tu as selon moi toutes les chances de faire ton marché correctement. Il y a cependant quelques éléments à prendre en compte :

Tout d’abord, si tu es une fille, à partir du moment où tu auras une photo en ligne (même s’il y a des affamés qui sautent sur toutes celles qui ont indiqué “Je suis une fille” sur leur profil, sans photo, pas ou peu de salut), ça va être la curée. Tchat, mails, flash, ou je ne sais quelle nouvelle option pour signifier un intérêt pour la personne, tout est bon pour attirer l’attention (pour les plus timides).

Côté homme, il faut garder à l’esprit qu’une fille un tant soit peu mignonne et connectée est déjà en tchat potentiel avec une vingtaine de mâles bramant au clair de lune, et que dans le meilleur des cas, elle ne verra même pas qu’un 21e est venu se mettre à la queue (dans le pire des cas elle est déjà en train de tenir des tchats très intéressants avec quelques-uns, et supprime sans autre forme de procès tous les nouveaux prétendants). à mon sens le tchat homme > femme est donc à proscrire : pas assez de réussite. Si c’est la femme qui contacte, là par contre, il faut être réactif, sans l’abreuver de paroles, et essayer de la tenir en haleine pour lui faire passer l’envie d’oublier qu’elle a un tchat avec toi en cours.

Pour un premier contact, le mail est plus fiable, même s’il oblige à se creuser un peu la tête, et à trouver autre chose que le sempiternel “Bonjour tu vas bien ?”.

Attention, les femmes sur Meetic ont appris à détecter à quelques centaines de kilomètres à l’avance le mail-type envoyé aux 50 premières connectées, et le taux de retour sera immanquablement proche du zéro (ou alors c’est qu’elle n’en vaut pas la peine). Originalité, un brin de mystère, laisser une porte ouverte pour une réponse, sont les principes de base pour maximiser la potentielle réponse. D’expérience, c’est plus facile à dire qu’à faire.

Maintenant, deux possibilités en cas d’absence de réponse : 1) aucun intérêt à la candidature, 2) elle est déjà débordée par ses mails (j’ai vu des profils recevoir plus de 300 mails en une journée !). Inutile d’imaginer que dans un tel cas de figure, elle lit tout : elle regarde la première page, et supprime le reste. Une relance est toujours possible si on rentre dans le cas n°2 (après étude de sa fréquentation du site, de la lecture du message, etc.), mais en cas de nouveau silence, inutile de s’acharner.

Imaginons que, quel que soit le mode de communi-cation utilisé, une fille ait répondu, et qu’un échange se soit créé, il reste quelques règles à garder à l’esprit : même si les cas existent, Meetic n’est pas un site de baise. éviter donc d’essayer de rentrer tout de go dans le vif du sujet, ou d’obtenir un rendez-vous dans la journée ou pour le soir même. C’est bien évidemment possible, mais à paraître trop affamé, on risque de passer pour un queutard, et c’est rarement flatteur. Je conseillerai plutôt un comportement d’attentiste + : être moteur, mais pas directeur.

Ensuite, si des affinités apparaissent de part et d’autre, il faut savoir ce que l’on veut : un plan baise, ou un truc plus sérieux. Une technique parfois utilisée par les filles un peu méfiantes est d’envoyer une copine “tester” le mec, voir s’il annonce être déjà en contact avec quelqu’un, ou s’il drague tout ce qui passe. Je t’accorde que c’est assez tordu, mais ça existe. Si on ne joue pas franc-jeu, on risque fort de se retrouver le bec dans l’eau.

Ne pas oublier non plus que les filles communiquent plus entres elles sur leur “appartenance” à Meetic que les hommes, qu’elles se refilent les infos sur tel ou tel mec un peu bizarre, qu’elles s’envoient les mails reçus pour vérifier qu’il n’y a pas eu un mass mailing, etc.

Les filles sont fourbes, oui oui. »

Dictionnaire français-web

Vous n’avez rien compris du tout à ce guide ? On se calme, tout va bien. Voici quelques mots qui peuvent vous rebuter en arrivant sur Internet, mais auxquels vous vous habituerez très facilement :

• login : c’est le nom avec lequel vous vous enregistrez sur le site. Souvent, on vous demandera votre login / password, ce qui signifie nom d’inscription / mot de passe.

• pseudo : le nom qui apparaîtra aux yeux de vos futures conquêtes. C’est parfois le même que le login, mais pas toujours.

• navigateur = browser : c’est le programme qui vous permet de surfer sur Internet. Le plus connu est Internet Explorer, installé d’office sur les PC. Les adeptes du Mac auront Safari par défaut. Il y a aussi Firefox pour tout le monde… entre autres.

• système d’exploitation : c’est le programme qui fait tourner votre ordinateur. Windows pour les PC, OS pour les Mac, Linux pour les informaticiens forcenés. Là encore, rien n’est fermé, mais si vous êtes informaticien, vous savez déjà de quoi je parle – et les autres n’ont pas tellement besoin d’en savoir plus.

• geek : fan de la culture informatique au sens large. C’est un mot plutôt affectueux qui décrit les accros du Net.

• nerd : pareil que le geek, mais en plus technique. Le terme est nettement plus péjoratif.

• downloader : télécharger, en bon français. Ce qui signifie aller chercher ce que vous voulez sur Internet (un programme, une série, des mp3) et le copier sur votre ordinateur.

• uploader : la même chose à l’envers. Vous mettez sur le réseau un fichier présent sur votre ordinateur (dans le langage de l’informatique, fichier veut dire à peu près n’importe quoi). C’est ce qu’on vous demandera au moment d’uploader une photo de vous.

• mailer : écrire un e-mail (ou un courriel, en bon français).

• tchat = chat = clavardage : discussion instantanée.

Le programme le plus connu de tchat est Windows Live Messenger, alias msn. Mais il en existe plein d’autres.

Compris ?

Voici maintenant les abréviations les plus employées dans les messages et les séances de tchat (parce que le monde est un endroit formidable, vous avez aussi le droit de ne pas les utiliser, et même de les trouver franchement consternantes) :

• Bjr : bonjour (bsr : bonsoir)

• Dsl : désolé

• Kikoo : coucou

• Lol : super marrant

• Mdr : mort de rire

• Msg : message

• Slt : salut

• Xoxo : bisous

Et enfin, voici les principaux smileys (les smileys sont les petites têtes qui apparaissent dans les messages, tournez la tête sur votre gauche pour « lire » l’enchaînement de ponctuation et vous allez comprendre tout de suite) :

• :-) ou :) -> sourire

• :-( ou :( -> tristesse / contrariété

• ;-) ou ;) -> clin d’œil

• :p -> tirer la langue

• :D -> immense sourire

• :O -> surprise

• ^^ -> malice

• o/ -> salut

• \o/ -> hourra

Tout ce qui ne figure par sur cette liste peut se trouver facilement en « googlisant » (en cherchant sur Google) la définition de ce que vous ne comprenez pas. Ne vous découragez pas, ça peut arriver à tout le monde de zapper une expression à la mode !

Le shopping sexy sur Internet

Vous avez trouvé l’amante idéale, l’homme de vos rêves, la femme de votre vie ou quelques pompiers volontaires prêts à égayer votre samedi soir ? Parfait. Mais Internet peut encore vous rendre de nombreux services. Puisque vous maîtrisez maintenant les sites de rencontre, vous pouvez aussi réserver vos places de cinéma en ligne, ou encore acheter votre lingerie, vos préservatifs et vos sextoys tout en surfant.

Quelques adresses recommandées par l’auteure :

• préservatif à domicile : pour recevoir un abonnement aux préservatifs (pour les timides compulsifs de la pharmacie),

• le roi de la capote : un choix incroyable, du plus sûr au plus marrant, à des tarifs vraiment intéressants (prenez du lubrifiant, ça peut toujours servir),

• passage du désir : un lovestore en ligne vraiment sympa (et deux boutiques en plein centre de Paris dont les vendeurs sont adorables). Essayez notamment les produits pour hommes Tenga car oui, les hommes aussi ont droit aux sextoys,

• chambre69 ou yoba : pareil que le passage du désir mais en plus chic,

• agent provocateur : ah, le must de la lingerie ! à chaque saison, de nouvelles collections pour mettre les hommes à genoux. Cher mais classe. Leurs talons aiguille sont à tomber par terre (dans les deux sens du terme),

• Blush : le coup de cœur de l’auteure !

• Kikidemontparnasse, cocodemer, shirizinn : les Rolls du sextoy. Hors de prix mais original,

• Dèmonia : les amis adeptes de BDSM connaissent évidemment la Mecque de la combi en latex. C’est le site de référence pour les menottes, tenues zentaï, fouets ou talons vertigineux,

• Shop.drinkxpress.com : des livraisons de sextoys, préservatifs et bouteilles de champagne, à Paris, toute la nuit en moins d’une heure,

• Youporn, Xtube : la qualité des vidéo est nulle mais pour une petite masturbation vite fait pendant que le boss est en réunion, c’est toujours pratique. Rappelez-vous d’effacer vos traces, comme expliqué dans le chapitre sur l’adultère virtuel !

Quelques exemples de messages qui marchent

Comme vous le constaterez rapidement, Internet est chronophage. Surtout quand on est une femme ! On peut facilement atteindre les cinquante messages reçus par jour et dans ces conditions, même si c’est impoli, il va falloir soit ne pas répondre (si l’e-mail reçu ne semble pas sérieux, pourquoi perdre son temps ?), soit renvoyer une réponse-type.

« Bonjour *** ! Je te remercie de l’attention que tu me portes, c’est très flatteur. Cependant tu ne corresponds pas vraiment à ce que je recherche. On ne peut pas gagner à tous les coups, pas vrai ? En tout cas, je te souhaite beaucoup de succès et de rencontres. Bonne chance à toi ! »

Ou au contraire :

« Bonjour *** ! J’ai consulté ton profil suite à ton message, et effectivement, je pense qu’on a des choses à partager ! Si tu veux tchatter, je serai en ligne ce soir vers 18 heures. J’espère avoir bientôt de tes nouvelles ! »

Voici enfin des mails qui ont « marché » en tant qu’homme (en tant que femme, je n’ai jamais eu besoin de faire le premier pas – je n’ai même pas eu le temps de le faire !!) :

« Salut ***,je viens de lire ton profil (au bureau – merci de me faire chuter ma productivité, au passage :) ) et je dois dire qu’on a pas mal de choses en commun. En fait, si tu n’étais pas une fille, je croirais que c’est MON profil que tu as écrit ! Alors je ne sais pas si “qui se ressemble s’assemble” mais si tu as deux minutes entre (point d’intérêt 1) et (point d’intérêt 2), viens jeter un œil à mon profil !Je ne veux pas trop en dire au cas où tu ne serais pas du tout intéressée (je ne compte pas te faire perdre ton temps).Tu as l’air d’être quelqu’un de bien et de fun. J’ai envie de ça. à bientôt peut-être,***. » 

« Salut ***,ici ***, j’ai aimé ton profil. Non, soyons honnête : j’ai détesté ton profil parce qu’il n’en dit pas assez. Il faut donc que tu me répondes, parce que si tu ne le fais pas, je serai obligé de contacter des filles moins intéressantes, et je n’en ai pas envie. Allez, viens, on va (point d’intérêt) ensemble. Mais pas seulement, parce que j’ai plein d’autres choses à offrir – plein de surprises.J’imagine que tu dois recevoir des tas de messages. Fais-moi signe si mon profil t’intéresse, et sinon : bon courage pour tes rencontres, je suis sûr qu’une fille comme toi saura trouver la perle rare.

P.S. : la perle rare, juste entre nous, c’est moi.***. »

« Bonjour ***, ton profil m’a beaucoup impressionné ! On sent que tu ne veux pas trop en dire, et finalement, on se ressemble un peu. Moi aussi je trouve bizarre de s’épancher en ligne, et je préfère laisser faire le feeling. Mon instinct me trompe rarement ! Donc voilà, je viens te proposer une rencontre, sans prise de tête, et si on ne “colle” pas, c’est pas grave. Je jure que je ne suis pas un serial killer. Je suis assez cool, au pire, je te ferais marrer !Le reste, c’est dans mon profil.J’espère avoir de tes nouvelles, et sinon, garde ce joli sourire. ***. »

Allez, à votre tour !

[1] Un blog qui a eu beaucoup de succès en racontant, eh bien, exactement ce que vous lisez dans le titre…

Cet ouvrage a été numérisé le 4 juin 2012 par Zebook.

ISBN de la version numérique : 978-2-36490-204-6

© Éditions La Musardine, 2009.

122, rue du Chemin-Vert – 75011 Paris

ISBN de l’édition papier : 978-2-84271-413-0

Illustration de couverture : Arthur de Pins

Conception graphique : Carole Peclers, Monique Plessis

Dans la même collection

Osez tout savoir sur la fellation, Dino

Osez faire l’amour partout sauf dans un lit, Marc Dannam

Osez les jeux érotiques, Dominique Saint-Lambert

(Pour vous les filles) Osez les conseils d’un gay pour faire l’amour à un homme, Érik Rémès

Osez la fessée, Italo Baccardi

Osez le bondage, Axterdam

Osez préparer votre corps à l’amour, Italo Baccardi

Osez faire l’amour à 2, 3, 4, Marc Dannam

Osez découvrir le point G, Ovidie

Osez la bisexualité, Pierre des Esseintes

Osez le Kama Sutra, Marc Dannam et Axterdam

Osez la chasse à l’homme, Jane Hunt

Osez la sodomie, Coralie Trinh Thi

Osez la drague et le sexe gay, Raphaël Moreno

Osez les sextoys, Ovidie

Osez la masturbation féminine, Jane Hunt

Osez les conseils d’une experte du sexe pour rendre un homme fou de plaisir, Servane Vergy

Osez les conseils d’une lesbienne pour faire l’amour à une femme, Marie Candoe

Osez le strip-tease, Violeta Carpentier

Osez les jeux de soumission et de domination, Gala Fur

Osez le cunnilingus, Coralie Trinh Thi

Osez les rencontres sur Internet, Maïa Mazaurette

Osez pimenter la sexualité de votre couple, Marc Dannam

Osez les secrets d’une experte du sexe pour devenir l’amant parfait, Servane Vergy

Osez la masturbation masculine, Antoine Dole

Osez l’amour des rondes, Marlène Schiappa

Osez le quick sex, Jane Hunt

Osez l’amour au bureau, Marc Dannam

Osez devenir une cougar, Servane Vergy

Osez le libertinage, Pierre Des Esseintes

Osez réussir votre divorce, Marie Minelli

Osez le préservatif, Vincent Vidal

Osez les massages érotiques, Érik Rémès

Osez faire votre coming out, Paul Parant

La copie de ce fichier est autorisée pour un usage personnel et privé. Toute autre représentation ou reproduction intégrale ou partielle, sur quelque support que ce soit, de cet ouvrage sans le consentement de l’auteur ou de ses ayants droit ou ayants cause, est interdite (Art. L122-4 et L122-5 du Code de la Propriété intellectuelle).

Selon la politique du revendeur, la version numérique de cet ouvrage peut contenir des DRM (Digital Rights Management) qui en limitent l’usage et le nombre de copie ou bien un tatouage numérique unique permettant d’identifier le propriétaire du fichier. Toute diffusion illégale de ce fichier peut donner lieu à des poursuites.

Retrouvez toutes nos publications sur

www.lamusardine.com